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Considerado ‘persona non grata’ pela advocacia, 
Marcelo Bretas não terá direito a ingressar na OAB
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‘Prévia do PIB’ 
sobe 1,3% no 
1º trimestre

PÁGINA 6

PÁGINA 7

Novo presidente toma posse na Coreia do Sul

Nava Friburgo vai receber a obra-
-pilodo da “Barreira SABO”, tecno-
logia japonesa projetada para conter 
deslizamentos. A obra, que foi auto-
rizada pelo Ministério das Cidades 
com mais de R$ 20 milhões em inves-
timentos do novo PAC e recursos do 
Orçamento-Geral da União. 

Ídolo da Roma, ex-volante 
brasileiro, que foi companheiro 
de Ancelotti na Itália, defendeu 
a vinda do técnico italiano para a 
Seleção por seu talento de mane-
jar vestiários e contornar crises de 
elenco, dizendo que ele tem o que 
é necessário para fazer a Seleção 
Brasileira voltar a brilhar. Segun-
do Falcão, Carlo vai saber lidar 
com situações espinhosas, dentro 
e fora de campo, com o bom hu-
mor e a humildade.

Iniciativa aprovada pela Alerj 
prevê a utilização de tecnologias 
inovadoras para o desenvolvimento 
urbano sustentável do litoral flumi-
nense, que visa elevar a qualidade de 
vida de sua população e consolidar a 
chamada ‘Economia do Mar’.

Friburgo 
terá obra 
de barreira 
japonesa

Falcão defende Ancelotti 

Alerj aprova 
projeto 
sustentável 
para o Rio
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Nos primeiros cinco meses do ano 
foram registradas 93 internações por 
Síndrome Respiratória Aguda Grave 
(SRAG) em Petrópolis. Diante do ce-
nário, o município, por meio da Secre-
taria de Saúde, reforçou a imunização 
contra a influenza e disponibiliza 36 
salas de imunização. Índices de interna-
ção também cresceram no Brasil.

Petrópolis 
tem 93 
internações 
por SRAG
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ARISTÓTELES DRUMMOND

O sucesso 
além da fama 
conquistada

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

Governo lança 
o Minha Moto, 
Minha Morte

PÁGINA 2

@rafaelribeirorio I CBF

Paulo Roberto Falcão defendeu a chegada de Ancelotti

PÁGINA 8

‘Como Treinar o Seu Dragão’ chega aos cinemas em 
versão live action que sonha desbancar a animação 
chinesa ‘Ne Zha 2’, que lidera as bilheterias globais 
do ano com faturamento de quase US$ 2 bilhões

2 º  C A D E R N O
Divulgação

Mostra na Casa Eva Klabin reú-
ne obras do acervo e fotografias 
contemporâneas para revelar 
como a mitologia greco-roma-
na ainda ecoa nos dias de hoje

Zé de Abreu 
estrela 
montagem 
de ‘A Baleia’

PÁGINA 7 PÁGINAS 1 E 2

Universal Pictures

Alavancado pelo salto de 6,1% da agrope-
cuária, o IBC-Br subiu 1,3% no primeiro tri-
mestre do ano, o que surpreendeu o mercado, 
devido ao aperto monetário.

Dragão escalado contra 
o fenômeno chinês

Mason Thames dá 
vida a Soluço, o 

menino que começa 
uma amizade com o 

dragão Banguela

ExpoRio Turismo 
mostra a força do 
setor no estado 

PÁGINA 16

Feira, no Lagoon, terá atrações culturais, 
experiências imersivas e os principais 
destinos das 12 regiões turísticas fluminenses

Julgamento será retomado com o fim do 
voto do ministro André Mendonça, que deve 
divergir dos ministros que já votaram na linha 
de responsabilizar as empresas 

STF julga punir 
big techs no 
Marco Civil

PÁGINA 4
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O jornalista Tales Faria, um dos 
mais respeitados nomes do 
jornalismo político brasileiro, é 
o novo integrante da equipe do 
Correio da Manhã em Brasí-
lia. Ele dirigirá a expansão da 
cobertura digital do jornal. Na 
foto, na Casa Correio da Manhã 
no Lago Sul, Tales ladeado pe-
los jornalistas Claudio Magna-
vita (publisher) e Rudolfo Lago, 
diretor da edição nacional e DF 
do Correio, ambas impressas no 
parque gráfico próprio, no Dis-
trito Federal. Desde 1991, Tales 
cobre os bastidores do poder 
em Brasília. É coautor do livro 
“Todos os Sócios do Presidente”, 
sobre o processo de impea-
chment de Fernando Collor 
de Mello, vencedor do Prêmio 
Jabuti 1993 na categoria Repor-
tagem. Participou de equipes 
da Folha de S.Paulo, Jornal do 
Brasil e portal iG. Esteve no UOL 
desde 2019 até entrar no Correio 
da Manhã.
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O respeitado jornalista Tales Farias reforça  
a equipe do Correio da Manhã em Brasília
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CORPO DE SIQUEIRA CAMPOS CHEGA AO BRASIL
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 5 de junho de 
1930 foram: Corpo do tenente 

Siqueira Campos chega ao Brasil e 
será levado para São Paulo. Há possi-
bilidade de uma intervenção militar 

na Paraíba. Tropas nacionalistas e re-
beldes chinesas travam uma batalha 
sangrenta na região de Lung-Hai.  

HÁ 75 ANOS: EDUARDO GOMES CONSEGUE MAIS APOIO PARTIDÁRIO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 5 de junho de 
1950 foram: Eleições presidenciais 
se encaminham para dois polos — 
Eduardo Gomes e Getúlio Vargas. 

Comitê do brigadeiro organiza co-
mícios em Paraíba, Paraná e Minas 
Gerais. PR de São Paulo declara 
apoio a Eduardo Gomes. Governo 
quer melhorar o trânsito na Rio 

Branco. Congresso francÊs inicia 
debates sobre a reforma eleitoral. 
Derrotado o bolchevismo no Japão. 
China Comunista ainda não é saté-
lite da URSS.    

Padre critica a Parada LGBT

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-PADRE CRITICA PARA-
DA LGTB. Padre Julio Lan-
cellotti critica a Parada LGBT 
de SP: ‘Reproduz a exclusão’. 
Religioso conhecido por aco-
lher pessoas em situação de 
rua sem fazer distinções de 
gênero e sexualidade questio-
na o evento: ‘Onde estão os 
pobres?’ Por Pedro Jordão. 
“Os bonitos, despidos, estão 
lá em cima do carro, e os po-
bres, feios, magros, lutando 
para sobrevivência estão ali 
embaixo, empurrando o car-
ro e levando bronca”, afirmou 
o padre, que é conhecido por 
sua atuação em defesa dos po-
bres, principalmente a popu-
lação que vive em situação de 
rua na região central de São 

Paulo. (...) (Veja)
2-KLU KLUS KLAN. Polí-
cia de SP apura panfletos da 
KKK perto do Mackenzie. 
Cartazes com imagens de pes-
soas negras, símbolos da KKK 
e o logo do Mackenzie foram 
divulgados nas redes sociais 
no último fim de semana. Em 
nota, o Mackenzie repudiou o 
que classificou como “ataque” 
à instituição a partir de “sím-
bolos e mensagens de ódio e 
intolerância”. Por Manuela 
Rached Pereira, Lorena Bar-
ros e Beatriz Gomes. (...) ( Jor-
nal de Brasília) Ku Klux Klan 
(também conhecida como 
KKK ou simplesmente “o 
Klan”) é um grupo de ódio de 
base protestante, de extrema-

-direita, supremacista branco 
e extremista cristão, que de-
fende correntes reacionárias 
de nacionalismo branco, an-
ti-imigração e, especialmente 
em iterações posteriores, o 
nordicismo, o anticatolicismo 
e o antissemitismo. (...)

3-VISTO NEGADO A 
BRASILEIRO, APÓS DEZ 
ANOS NOS PALCOS DO 
EUA. Após 10 anos nos pal-
cos dos EUA - Estados Unidos 
da América - , bailarino bra-
sileiro tem visto negado. Por 
Jamil Chade. Após dez anos 
percorrendo alguns dos prin-
cipais palcos dos EUA com 
todos seus documentos regu-
larizados, o bailarino brasilei-

ro Luiz Fernando da Silva foi 
informado pelas autoridades 
americanas que não teria seu 
visto aprovado para trabalhar 
numa das companhias de dan-
ça mais respeitadas do país. 
“Foi um choque”, afirmou ao 
UOL o brasileiro de 29 anos e 
que hoje está com sua família 
em Barra Mansa (RJ). Por uma 
decisão do governo Trump, 
sua trajetória foi agora inter-
rompida. (...) (UOL)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

O mundo moderno, digital 
e midiático, favorece o senti-
mento de que o sucesso reside 
nos infl uenciadores, jogadores 
de futebol, cantores, políticos, 
pastores ou personalidades 
exóticas, seja no campo nacio-
nal ou internacional. Mas não 
é bem assim.  No anonimato 
para o grande público existem 
homens fundamentais para a 
humanidade. Nas pesquisas de 
toda natureza, na própria pro-
gramação digital, na Medicina 
e em outras ciências que atra-
vés dos séculos têm melhorado 
a qualidade de vida dos povos.   

Também merecem relevân-
cia aqueles que dedicam tem-
po ou recursos pessoais para 

atender os menos favorecidos 
no anonimato, longe dos holo-
fotes. Homens discretos, como 
os grandes fi lantropos do mun-
do – americanos como Buff ett, 
Bezos, Bill Gates e os do pas-
sado nas artes, como Frick, 
Gulbenkian, Guggenheim. No 
Brasil, as artes muito devem a 
Assis Chateaubriand, Guio-
mar Muniz Sodré, Ciccillo 
Matarazzo, os Klabin e hoje ao 
admirável Elie Horn. Curiosa-
mente a maioria é de judeus. 

Temos hoje um brasileiro 
reconhecido como um benfei-
tor na área da saúde, que, com 
desprendimento, idealismo e 
sensibilidade, tem dedicado 
parte de seu tempo à saúde 

mental, tendo levado sua expe-
riência a mais de cem países ao 
longo de décadas. 

Trata-se do professor Jorge 
Alberto Costa e Silva, ilustre 
fi lho de Vassouras, que é consi-
derado um dos grandes nomes 
da psiquiatria moderna, tendo 
sido diretor da OMS na área 
e presidente da Associação 
Internacional de Psiquiatria, 
além de ter feito trabalhos vo-
luntários para a ONU na Áfri-
ca e Ásia.  

Este brasileiro de sucesso e 
reconhecimento internacional 
presta consultoria aos maiores 
laboratórios do mundo, estan-
do hoje radicado em Portugal 
pelas facilidades de desloca-

mento a outros países, embora 
mantenha seus vínculos todos 
no Rio de Janeiro, onde tem 
consagrada clínica e profere 
palestras nas universidades, 
sendo ele mesmo professor 
emérito aposentado. 

A seleção destes homens 
merece um levantamento e di-
vulgação, mostrando que, ape-
sar do empobrecimento na qua-
lidade de políticos e lideranças 
em geral, ainda temos um gru-
po de relevância internacional. 
Costa e Silva está no patamar 
de César Lattes, Villa-Lobos e 
Carlos Chagas na galeria de re-
conhecimento mundial. 

Sim, nós temos craques 
longe dos palcos e gramados.

O programa para facilitar a 
compra de motocicletas por en-
tregadores autônomos é o reco-
nhecimento, pelo governo, de 
sua incapacidade de propor so-
luções que superem os desafi os 
do novo mercado de trabalho.

Sem saber o que fazer para 
recuperar a popularidade e com 
difi culdades para dialogar com 
novas gerações de trabalhado-
res, o Planalto, com a proposta, 
estimula um tipo de subempre-
go que potencializa a explo-
ração de mão de obra e mata 
muitos jovens, em geral, pretos 
e pobres. Dá até pra chamar o 
programa de Minha Moto, Mi-
nha Morte.

Segundo a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde do Rio, dos 
acidentes de trânsito ocorridos 
entre janeiro de 2023 e abril 
de 2025, 69% envolviam mo-
tociclistas. Os atendimentos 
a vítimas nesses casos subiram 
185% nos primeiros quatro 
meses deste ano em relação ao 
que ocorreu no mesmo período 
de 2023.

Ao classifi car de genocídio o 
que está ocorrendo no trânsito, 
o prefeito carioca, Eduardo Paes 
(PSD), anunciou medidas para 

tentar reduzir os acidentes com 
motocicletas mas, pressionado 
por entregadores, voltou atrás.

Aliadas à tradicional baixa 
remuneração dos assalariados 
no país, as mudanças no traba-
lho e na legislação fi zeram com 
que muita gente abandonasse o 
sonho da carteira assinada, sím-
bolo de uma integração à vida 
institucional que marcou gera-
ções de brasileiros. 

Desidratada pelas reformas 
implantadas no governo de 
Michel Temer (2016-2018) e 
atropelada por sucessivas e pra 
lá de questionáveis decisões do 
Supremo Tribunal Federal, a 
CLT, Consolidação das Leis do 
Trabalho, passou a ser encarada 
como símbolo de conformismo 
e de perpetuação da pobreza.

Alimentada por muitas 
igrejas evangélicas e pelos cha-
mados infl uenciadores, uma vi-
são quase religiosa do empreen-
dedorismo foi colocada no 
altar das aspirações de milhões 
de brasileiros que se cansaram 
das nunca realizadas promessas 
de ascensão social.

A universidade deixou de 
ser privilégio dos mais ricos, 
mas o caminho que leva ao 

ensino superior ainda é árduo, 
excludente e exige um investi-
mento de muitos anos em car-
reiras que nem sempre garan-
tem um padrão nível de vida.

Quem precisa ganhar di-
nheiro tem pressa — estimula-
da pela pandemia, a demanda 
por entregas surgiu como uma 
alternativa para milhões de 
jovens até então condenados 
ao desemprego ou a vagas mal 
remuneradas no regime de 6 X 
1, um tipo de emprego que não 
oferece qualquer ilusão de pros-
peridade. 

À fome por rendimentos 
juntou-se uma ilimitada e insa-
ciável vontade de comer de em-
presas criadas a partir do desen-
volvimento de aplicativos. Um 
tipo de investimento de fazer 
inveja aos capitalistas clássicos 
do século XX e até mesmo aos 
proprietários das fábricas onde 
foi tecida a revolução industrial.

Os novos negócios não têm 
vínculos com os entregadores, 
que, ainda por cima, têm que 
bancar os meios que permitam 
o exercício da atividade. Eles 
é que compram motos ou bi-
cicletas, seus instrumentos de 
trabalho.

A ideia de jornada limitada 
de trabalho e de pagamento de 
horas extras foi para o espaço 
virtual. Não é mais o patrão que 
determina o tempo do serviço, 
são os trabalhadores que tratam 
de esticar a ralação para que 
consigam faturar alguma grana.

Questionado pela Justiça do 
Trabalho, mas amparado pelo 
espírito intervencionista do 
STF, o modelo joga nas costas 
dos trabalhadores e do Estado 
todos os problemas decorrentes 
da precarização: é à rede públi-
ca de saúde que eles recorrem 
quando são acidentados.

A falta de contribuições 
previdenciárias vai  enfraque-
cer ainda mais os cofres de um 
sistema de aposentadorias que, 
graças a governos e parlamenta-
res, abre mão de contribuições 
de grandes empresários e tam-
bém de universidades e hospi-
tais privados que se apresentam 
como benefi centes. 

Os entregadores de hoje se-
rão os futuros dependentes do 
BPC, Benefício de Prestação 
Continuada. Os que, claro, so-
breviverem a uma atividade tão 
arriscada e que passará a ser es-
timulada pelo governo.

Aristóteles Drummond

Fernando Molica

Sucesso além da fama

Governo quer lançar o Minha Moto, Minha Morte

Opinião do leitor

Emoção pura 

Na solenidade de Pentecostes, que será cele-

brada, neste domingo, no dia 8 de junho, cada 

cristão é convidado a levar uma vida segundo 

o Espírito de Deus. Amparados nos dons espiri-

tuais e invocando sempre o espírito Paráclito e 

consolador que vem do Alto, nenhum cristão se 

sentirá sozinho ou desmotivado.

José Ribamar Pinheiro Filho 

Brasília - Distrito Federal

O Turismo comemora, 
mais uma vez

O mundo rápido e 
bem negacionista

EDITORIAL

O Brasil comemora mais uma 
conquista robusta para a econo-
mia e para um dos seus setores 
mais estratégicos: o nosso precio-
so turismo. No primeiro trimestre 
de 2025, de acordo com o que foi 
divulgado pelo Ministério do Tu-
rismo, o setor nacional registrou 
um faturamento recorde de R$ 
55,4 bilhões, um crescimento de 
6% em relação ao mesmo período 
de 2024. O número não é apenas 
simbólico — ele consolida uma 
tendência de recuperação vigoro-
sa, sustentável e geradora de em-
pregos. O turismo mostra, mais 
uma vez, sua potência como mo-
tor da economia brasileira.

Esses resultados refl etem um 
cenário promissor: o aumento 
da renda dos brasileiros, o cres-
cimento do emprego formal e o 
fortalecimento do desejo coleti-
vo de explorar, conhecer e redes-
cobrir o país. São mais de 88 mil 
novas vagas com carteira assinada 
criadas no setor até abril. Os ho-
téis lotam, os aeroportos vivem 
movimento intenso e os destinos 
turísticos se fortalecem como po-
los de desenvolvimento.

E se o Brasil brilha, o Rio de 
Janeiro resplandece. Com sua 
vocação natural para encantar 
o mundo, o estado segue como 
protagonista do turismo nacional 
e internacional. A hospitalidade 
fl uminense, a diversidade de atra-
tivos — do litoral exuberante à 
serra acolhedora — e a excelência 

de sua estrutura turística mantêm 
o Rio no centro das atenções.

É neste contexto vibrante 
que o estado se prepara para 
receber mais uma edição da Ex-
poRio, um dos maiores eventos 
do setor. A ser realizada nos 
próximos dias, a feira prome-
te transformar o Rio em uma 
grande vitrine de ideias, expe-
riências, produtos e soluções 
para o turismo. Serão painéis de 
debates, apresentações culturais, 
experiências gastronômicas e 
exposições de arte, reunindo au-
toridades, empreendedores, es-
pecialistas e amantes do turismo 
de todos os cantos do estado.

A ExpoRio não é apenas 
uma feira — é uma celebração 
da identidade fl uminense e da 
criatividade brasileira. Em um 
momento em que o turismo se 
afi rma como uma ferramenta de 
inclusão, geração de renda e de-
senvolvimento regional, o evento 
simboliza a capacidade do Rio de 
se reinventar e liderar.

O turismo voltou, com toda 
a certeza, a ocupar o lugar que 
lhe é devido: de protagonista no 
presente e pilar do futuro. Que os 
bons números inspirem políticas 
públicas efi cazes, investimentos 
contínuos e um compromisso 
coletivo com a sustentabilidade, 
a inovação e a valorização da cul-
tura nacional. O Brasil precisa 
— e merece — continuar cres-
cendo com o turismo.

Quem são os grandes nomes 
desta nova geração? Uma pergun-
ta que fi ca bem difícil responder. 
Quem passou por grandes nomes 
da MPB, como Chico Buarque, 
Caetano Veloso e Gilberto Gil, 
ouvir notícias como a prisão de 
um MC e ver que uma multidão 
foi à sua soltura, prova como esta-
mos num mundo bem diferente. 

Se “Como Nossos Pais” fosse 
reescrita, teria que se inspirar mais 
em como deveríamos respeitar 
um passado onde a convivência 
era mais forte do que as mensa-
gens no mundo digital. As con-
versas à mesa, na hora do almoço 
e do jantar, eram sagradas. Hoje, 
nem famílias conseguem se reunir 
e muitas se falam por telefone, re-
des sociais ou mensagens de voz. 
Carta, para namorar, virou pas-
sado, já que namoros e términos 
acontecem com trocas de emojis. 

O mundo mudou e fi cou 

muito mais tecnológico. E essa 
nova geração, da praticidade, 
não sabe como é ter que esperar 
e enfrentar a fi la de banco, pois o 
banco virou digital. Gerente físi-
co agora é virtual ou mesmo um 
robô. Atendimento ao cliente não 
tem mais uma pessoa, e sim outro 
robô, como nome e voz, para fazer 
tudo que um atendente faria. 

Entrar no website e fazer a 
própria homepage virou coisa do 
passado. Agora, é TikTok, Snap-
chat e outras ferramentas para 
divulgar suas ideias. Tudo em 
questão de segundos, para atrair 
seu público. 

Essa geração, que celebra a sol-
tura de um cantor, que para mui-
tos pode ser um ídolo, não sabe 
como é viver em desafi os, pois, 
tudo precisa ser rápido e, se não 
gostar, parte para outra. E assim 
vão, vivendo na rapidez e na lógica 
robótica do ChatGPT. 
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 BRETAS SEM OAB - Não vai ser 
fácil a vida do ex-magistrado Marce-
lo Bretas, punido pelo Conselho Na-
cional de Justiça com a aposentado-
ria forçada. Além da Advocacia Geral 
da União- AGU iniciar o processo 
para extinguir os seus proventos, ele 
terá difi culdade de voltar à advoca-
cia. A Ordem do Advogados do Bra-
sil - OAB nega restabelecer o registro 
para quem se tornou “persona non 
grata” na advocacia. 

 QUEM APANHA NÃO ES-
QUECE - Um dos três crimes cometi-
dos por Marcelo Bretas, julgados pelo 
CNJ, está a ordem de busca e apreen-
são, com bloqueio de bens, dos maiores 
escritórios de advocacia do Brasil. Foi o 
maior atentado coletivo contra o exercí-
cio da profi ssão de advogado. Para con-
seguir o registro na OAB, ele terá de re-
correr à justiça, já que estará vetado no 
reingresso à advocacia. 

 LONGE DO MUNDO REAL - 
O governo do estado do Rio está res-
pirando fi nanceiramente por conta 
de uma liminar do ministro do STF, 
Dias Toff oli, que vence agora em ju-
nho. A data coincidiria com a derru-
bada dos vetos do Propag, que acon-
teceria na sessão do Congresso do 
último dia 27 e que foi adiada pelo 
presidente Davi Alcolumbre. 

  Em um cenário tão delicado, como 
o Governo do Estado pode justifi car 
um rombo de R$ 600 milhões provo-
cados pela redução da tarifa do metrô, 
como defende o ainda secretário dos 
Transportes, Washington Reis? É só re-
lembrar a atuação de Mr King na pan-
demia, nos lamentáveis episódios envol-
vendo a vacinação, para saber a forma 
inconsequente de atuação do ex-prefei-
to de Duque de Caxias.

  SENADOR IRRITADO - Quem 
anda anotando no caderninho de 
maldades as trapalhadas de aliados 
do Rio é o senador Flávio Bolsonaro. 
Principalmente de amigos que, apro-
veitando o clima tenso que o ex-presi-
dente vive, pensando prioritariamen-
te no cenário macro para cuidar do 
varejo estadual. O que mais irrita o 
senador é o pipocar de candidatos da 
direita querendo concorrer a senato-
ria. Neste ponto Flávio é fi rme: uma 
vaga é dele e a outra do governador 
Cláudio Castro. A turma de Niterói é 
a que mais o tem irritado. 

  “BACANAL DE COBERVILLE’ 
- O marqueteiro de Lula, o ministro Si-
dônio Palmeira, anda com saudade de 
sua bela residência em Londres. Cada 
viagem de Lula ao exterior com Jan-
ja faz despencar a popularidade. A pas-
sagem por Paris é um verdadeiro escár-
nio para a imagem presidencial. Nada 
encarna mais a luxúria do que a agenda 
de moda na Cidade Luz. Nem a histó-
ria serve de exemplo para deter essas ex-
travagâncias. 

 A sisuda primeira-dama Darcy Var-
gas e a fi lha Alzira, viajaram sem Getú-
lio, e foram massacradas pela mídia 
por participarem de um evento para 
promover a moda brasileira nos fabu-
losos jardins do Castelo de Cobervil-
le. Um jantar para promover o algodão 
brasileiro, mais precisamente os teci-
dos confeccionados pela fábrica de te-
cidos Bangu, cujo dono e co-patroci-
nador da noite foi Joaquim Guilherme 
da Silveira, com um desfi le do famoso 
estilista da época, Jacques Fath.

  O jornalista Carlos Lacerda, na 
Tribuna da Imprensa, batizou o jan-
tar de “BACANAL DE COBER-
VILLE”. A sorte da Janja é não ter 
um Lacerda na sua cola. 

 Nesta quarta-feira (4), a primeira-
-dama foi uma das estrelas de um even-
to especial que apresentará marcas 
brasileiras na capital francesa. Orga-
nizado pela ApexBrasil (Agência Bra-
sileira de Promoção de Exportações e 
Investimentos), o evento contou com 
a participação de cinco estilistas brasi-
leiros e a presença da primeira-dama 
francesa, Brigitte Macron.

  Curioso é ver Jorge Viana, presi-
dente da Apex, e um dos mais saudo-
sos de Donda Marisa Letícia, patro-
cinando a incursão francesa de Janja. 
Deve ter sido por maldade. Ele deve 
ter lido a biografi a de Samuel Wainer 
ou o Chatô de Fernando Morais, para 
criar um cenário semelhante ao que 
viveu Dona Darcy.

 500 ARQUIVOS PUBLICA-
DOS - O Portal de Dados Abertos do 
Governo do Estado do Rio de Janeiro 
alcançou a marca de mais de 500 ar-
quivos de dados publicados. Lançada 
este ano, a plataforma foi desenvolvida 
em parceria pela Controladoria-Ge-
ral do Estado (CGE-RJ), a Secretaria 
de Transformação Digital e o PRO-
DERJ, reunindo informações públi-
cas de forma rápida, acessível e trans-
parente. O portal disponibiliza dados 
de diversas áreas, como segurança, pla-
nejamento, fazenda e educação.

PINGA-FOGO

Secom/PMVR

Prefeito Neto enviou ofício ao presidente Lula alertando 

sobre os impactos da nova tarifa dos EUA e da entrada de 

aço chinês no mercado brasileiro

Prefeitura de Volta Redonda cobra ação do 
Governo Federal para proteger indústria do aço 

A Prefeitura de Volta Redon-
da encaminhou, nesta quarta-feira 
(4), um ofício ao presidente da Re-
pública expressando preocupação 
com os efeitos negativos das recen-
tes decisões no mercado internacio-
nal do aço. O documento pede me-
didas urgentes do Governo Federal 
para proteger a indústria siderúrgi-
ca nacional e evitar o aumento do 
desemprego em cidades diretamen-
te afetadas, como Volta Redonda.

O alerta ocorre após os Estados 
Unidos (EUA) anunciarem, no úl-
timo dia 29 de maio, a retomada 
de tarifas de 25% sobre o aço brasi-
leiro – e que recentemente dobrou 
para 50% –, uma política prote-
cionista que reduz drasticamente 
a competitividade das exportações 
nacionais. Ao mesmo tempo, o 
mercado interno brasileiro enfren-
ta a crescente entrada de aço chi-
nês, vendido a preços mais baixos e 

considerados desleais pela indústria 
nacional. Dados do Instituto Aço 
Brasil apontam que, entre janeiro e 
abril de 2025, a importação de aço 
da China aumentou 22%.

O prefeito de Volta Redonda 
destacou que o município, sede da 
Companhia Siderúrgica Nacional 
(CSN), sente os efeitos diretos des-
sa “guerra comercial”. “Já observa-
mos congelamento de contratações 
e uma revisão de investimentos. O 
impacto é imediato na vida do tra-
balhador, que está na ponta da ca-
deia produtiva”, afirmou.

O setor siderúrgico emprega di-
retamente mais de 110 mil pessoas 
no Brasil, com milhares desses em-
pregos concentrados em Volta Re-
donda e outros polos industriais. 
Só a CSN teve, em 2024, cerca de 
18% de sua receita internacional li-
gada às exportações para os EUA, 
que agora estão ameaçadas.

CM

Fotos Renato Wrobel

Tales Farias com Cláudio Magnavita (e) e Rudolfo Lago (d)

A anfi triã e presidente do LIDE RJ, 
Andréia Repsold, com Laercio Cosen-
tino, fundador e presidente do Con-
selho de Administração da TOTVS

A vice-presidente da TOTVS e 
presidente do IOS, Vivian Broge 
(e), com Fernanda Candeias (d), 
diretora da Ternium

Marcela Zitune Birger, 
Superintentante 
do Instituto de 
Oportunidade Social (IOS)

Sergio Malta e Laerte Mazza durante 
o Almoço Empresarial do grupo

Bruno Mondin e Pedro Werneck (d), 
presidente do Instituto da Criança

O cônsul-geral do Panamá no 
Rio de Janeiro, Ruben Arguelles

LIDE Rio de Janeiro promove debate sobre educação, 
tecnologia e o mercado de trabalho

O LIDE Rio de Janeiro pro-
moveu no dia 2 de junho, o Al-
moço Empresarial com o tema 
“Geração Z e o Brasil do Ama-
nhã: Educação, Tecnologia e Tra-
balho”. Realizado no Fairmont 
Rio de Janeiro Copacabana, o en-
contro foi uma oportunidade de 
aprendizado, análise, reflexão so-
bre o futuro e oportunidades que 
a Geração Z traz para construção 
de um país conectado e prepara-
do para enfrentar os desafios do 
século XXI. 

Laércio Cosentino, Funda-
dor e Presidente do Conselho 
de Administração da TOTVS, 
abriu o evento falando sobre o 
“Plano Brasil Digital 30+”, uma 
estratégia de longo prazo e mul-
tisetorial com o propósito de ace-
lerar a transformação digital para 
o desenvolvimento econômico 
sustentável e social do Brasil. 
Desenvolvido sob a liderança do 
“Conselhão” (Conselho de De-
senvolvimento Econômico Social 
Sustentável) e organizado pela 
Brasscom, com o apoio da Asso-
ciação Brasileira das Empresas 
de Software (ABES) e da Oliver 
Wyman, seu foco é fortalecer a 
competitividade e produtividade 
nacionais, promover a inclusão 
digital e posicionar o país como 
referência global na pesquisa, no 
desenvolvimento e uso do digital.

O evento contou, ainda, com 
a participação da Vice-Presidente 
de Relações Humanas e Marke-
ting da TOTVS e Presidente do 
IOS, Vivian Broge; da Superin-
tendente do IOS, Marcela Zitu-
ne Birger; e de Valter Espínola 
Júnior, Relações Governamentais 

e Terceiro Setor do IOS. A apresen-
tação foi de Andréia Repsold, Presi-
dente do LIDE Rio de Janeiro.  

Durante a palestra, os convida-
dos conversaram sobre as dificulda-
des e oportunidades para a juventu-
de ingressar no mercado de trabalho. 

Ativo em cinco estados, o IOS (Ins-
tituto de Oportunidade Social) é 
uma instituição sem fins lucrativos, 
que oferece formação 100% gratuita, 
para jovens de 15 a 29 anos, que este-
jam cursando ou tenham concluído 
o ensino médio, e para pessoas com 

deficiência, a partir de 16 anos, sem 
limite de idade. Os cursos são dire-
cionados em áreas Administrativas, 
de Tecnologia, Comunicação e Pro-
jetos, e possibilita o desenvolvimen-
to de hard e soft skills voltados para 
o mercado de trabalho. 

Tales Farias 

dirigirá o digital 

do Correio da 

Manhã

O jornalista Tales Faria, um dos 
mais respeitados nomes do jorna-
lismo político brasileiro, é o novo 
integrante da equipe do Correio da 
Manhã em Brasília. Ele dirigirá a ex-
pansão da cobertura digital do jor-
nal. Na foto, na Casa do Correio da 
Manhã, no Lago Sul, Tales é ladeado 
pelos jornalistas Cláudio Magnavita 
(publisher) e Rudolfo Lago, diretor 
da edição Nacional e DF do Correio, 
ambas impressas no parque gráfi co 
próprio no Distrito Federal. 

Carioca, Tales Faria largou o 
curso de física para se formar em 
jornalismo pela UFRJ em 1983. Foi 
vice-presidente, publisher, editor, 
colunista e repórter de alguns dos 
mais importantes veículos de comu-
nicação do país. Desde 1991 cobre 
os bastidores do poder em Brasília. 

É coautor do livro vencedor do Prêmio 
Jabuti 1993, na categoria Reportagem, 
“Todos os Sócios do Presidente”, sobre 
o processo de impeachment de Fernan-
do Collor de Mello. Participou, na Fo-

lha de S.Paulo, da equipe liderada por 
Elvira Lobato que, em 1986, revelou o 
Buraco de Serra do Cachimbo, plane-
jado pela ditadura militar para testes 
nucleares. No jornal, também realizou 

a entrevista exclusiva em que o cacique 
do PFL Antônio Carlos Magalhães 
anunciou que não seria candidato a pre-
sidente da República e lançou o então 
ministro da Fazenda, Fernando Henri-
que Cardoso (PSDB). No comando da 
sucursal de Brasília da revista ISTOÉ, a 
equipe esteve em oito fi nais do prêmio 
Esso, incluindo a reportagem sobre o 
rompimento do sigilo do painel eletrô-
nico do Senado por ACM e pelo então 
senador José Roberto Arruda, que per-
deram seus cargos. Na IstoÉ, assinou 
uma coluna de política.

No portal iG, participou da equipe 
que fez o levantamento do chamado 
Escândalo da Caixa de Pandora, respon-
sável pelo afastamento e prisão do gover-
nador de Brasília, José Roberto Arruda.

Esteve no UOL desde 2019 até en-
trar no Correio da Manhã.
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STF julga responsabilizar 
big techs na internet
Corte avalia artigo que pune empresas no Marco Civil

Por Gabriela Gallo

O plenário do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) retomou, 
nesta quarta-feira (4), o julga-
mento que trata da constitu-
cionalidade (ou não) do artigo 
19 do Marco Civil da Internet 
(Lei 12.965/2014). Na prática, 
os ministros julgam a possibi-
lidade de responsabilizar big 
techs sobre postagens e ações 
realizadas por seus usuários. A 
Corte começou a discutir sobre 
o tema em dezembro de 2024, 
mas o julgamento foi inter-
rompido após pedido de vista 
(mais tempo de análise) do mi-
nistro André Mendonça, que 
foi quem abriu a sessão desta 
quarta e começou a proferir seu 
voto. A sessão continuará nesta 
quinta-feira (5) com o restante 
do voto do ministro. Em de-
zembro, os ministros Dias Tof-
foli, Luiz Fux e o presidente do 
Supremo, Luís Roberto Barro-
so, votaram pela responsabili-
zação das redes.

Apesar de não ter termina-
do de ler seu voto sobre o caso, 
baseado no que André Men-
donça disse durante a sessão, a 
expectativa é que ele entre em 
divergência com seus colegas 
de tribunal. Em seu voto, ele 
afirmou que a verdadeira tole-
rância defende pessoas, mes-
mo que estas expressem ideias 
“idiotas ou inaceitáveis”.

“A Justiça Eleitoral bra-
sileira é confiável e digna de 
orgulho. Se, apesar disso, um 
cidadão vier a desconfiar dela, 
este é um direito. No Brasil, é 
lícito duvidar da existência de 
Deus, que o homem foi à Lua 
e das instituições”, afirmou o 
ministro.

Casos concretos

O início do julgamento 
ocorreu em decorrência dos Re-
cursos Extraordinários (Res). O 
primeiro (RE 1037396), pro-
tocolado pelo Facebook, ques-
tiona uma decisão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo (TJSP) 
que determinou a exclusão de 
um perfil falso na rede social. 
Já o segundo (RE 1057258), 
protocolado pelo Google Bra-
sil, questiona a decisão judicial 
que responsabilizou a empresa 
por não excluir do Orkut uma 
comunidade criada para ofen-
der uma pessoa, determinando 
o pagamento de danos morais.

Na abertura da sessão desta 
quarta-feira, o presidente do 
STF Luís Roberto Barroso rei-
terou que o julgamento no ple-
nário da Corte ocorre devido 
aos dois casos concretos e que, 

portanto, o Judiciário não está 
tentando invadir a competên-
cia do poder Legislativo – crí-
tica recorrente contra os minis-
tros sobre o tema.

“Em um regime de separa-
ção de poderes, como é a demo-
cracia brasileira, é o Legislativo 
que cria as leis, que cria o direi-
to positivo. O Executivo aplica 
essas leis e presta os serviços 
públicos. E o Judiciário aplica 
a lei contenciosamente, ou seja, 
para solucionar litígios que são 
trazidos pelas partes perante o 
poder Judiciário. Pois é exata-
mente isso o que estamos fa-
zendo aqui: decidindo casos 
concretos em que surgiram li-
tígios, pessoas que se sentiram 
lesadas nos seus direitos e que 
vieram procuraram o Judiciá-
rio em busca de reparação. O 
Judiciário não está legislando e 

muito menos regulando, em ca-
ráter geral, abstrato e definitivo 
as plataformas digitais. Nós es-
tamos julgando pretensões que 
chegaram ao Tribunal, por via 
de recursos”, destacou Barroso.

Censura

Atualmente, plataformas 
digitais somente podem ser res-
ponsabilizadas pelas postagens 
de seus usuários se, após serem 
notificados judicialmente, não 
tomarem providências para 
retirar o conteúdo. Segundo o 
Marco Civil da Internet, a me-
dida visa “assegurar a liberdade 
de expressão e impedir a censu-
ra”.

Desde o começo do jul-
gamento no STF, a Suprema 
Corte vem sendo acusada de 
promover censura e limitar a 
liberdade de expressão.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Barroso rebateu ideia de que STF quer legislar sobre o tema

alckmin defende 
fortalecimento do Brics
Por Gabriela Gallo

O 11º Fórum Parlamentar 
do Brics termina nesta quinta-
-feira (5) com a assinatura con-
junta de um documento final 
com propostas para combater 
desafios e promover uma gover-
nança global mais sustentável e 
inclusiva, além de outras pro-
postas para os temas discutidos 
no Fórum – como desenvolvi-
mento econômico e inteligên-
cia artificial.

O lema do Fórum deste ano 
é “o papel dos parlamentos do 
BRICS na construção de uma 
governança mais inclusiva e 
sustentável”. Nesta quarta-feira 
(4) ocorreu a abertura oficial do 
evento, que contou com a pre-
sença dos presidentes da Câma-
ra dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), e do Sena-
do Federal, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), e do presi-
dente da República em exercí-
cio, Geraldo Alckmin (PSB). 
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) desembarcou na 
França nesta quarta-feira.

O primeiro dia do Brics, 
nesta terça-feira (3), foi uma 
espécie de pré Brics, no qual 
dois grupos paralelos discuti-
ram medidas para combater a 
desigualdade de gênero entre 
os países (dentro de diversos 
temas) e outro grupo para de-
bater questões comerciais e 
econômicas.

Multilateralismo

Em seu discurso na abertura 
do evento, Hugo Motta desta-
cou a relevância do encontro 
entre os parlamentares de mais 

de 15 países, especialmente em 
um cenário geopolítico e eco-
nômico internacional contur-
bado. Tantos os congressistas 
estrangeiros quanto os brasi-
leiros vêm criticando a política 
monetária protecionista adota-
da pelo presidente dos Estados 
Unidos da América (EUA), 
Donald Trump. 

“Enfrentamos atualmen-
te um contexto internacional 
marcado por tensões geopolí-
ticas, protecionismo e fragiliza-
ção do multilateralismo. Nesse 
cenário, a aposta no diálogo, na 
diplomacia e na renovação das 
instituições internacionais tor-
na-se ainda mais imperativa”, 
disse o presidente da Câmara.

Geraldo Alckmin também 
defendeu o fortalecimento do 
grupo e o multilateralismo, que 

é a cooperação entre vários paí-
ses para alcançar um objetivo 
comum. “A ampliação do gru-
po exige mais coesão e efetivi-
dade. Os desafios que enfrenta-
mos, da saúde global à transição 
verde, do avanço tecnológico à 
segurança internacional, são 
complexos e interconectados. 
Nenhum país pode enfrentá-
-los sozinho. Por isso, o papel 
dos nossos parlamentos é deci-
sivo”, declarou o presidente em 
exercício.

Comércio

Os representantes dos paí-
ses presentes também discu-
tiram diversos temas voltados 
para economia e comércio, 
como a criação de um ambiente 
de negócios com regras justas e 
transparentes, além do diálogo 

e a negociação entre os países 
que compõem o Sul Global. O 
coordenador do Brics na Câ-
mara dos Deputados, deputado 
Fausto Pinato (PP-SP), reite-
rou que os países que compõem 
o Brics representam 40% do 
Produto Interno Bruto (PIB) 
mundial.

“Somos importantes na 
produção de alimentos, ener-
gia das mais variadas fontes e 
também de produtos avança-
dos como chips e aviões. Dete-
mos consideráveis reservas de 
minerais críticos para as tec-
nologias do futuro. Com essas 
credenciais, os países do Brics 
têm todo interesse em que o co-
mércio mundial se realize sobre 
regras justas, transparentes e 
previsíveis”, destacou Pinato. 

Saúde

Alcolumbre, por sua vez, 
enfatizou que os esforços con-
juntos também devem visar 
melhorar as condições de saúde 
dos países presentes e relem-
brou da pandemia de covid-19. 
“A pandemia da covid-19 nos 
lembrou de que o vírus que 
mata aqui mata em qualquer lu-
gar do mundo, da mesma forma 
que as demais doenças infeccio-
sas, o câncer, as doenças car-
diovasculares e, infelizmente, a 
fome”, ele destacou.

O representante da Câma-
ra Alta do Parlamento da Ín-
dia, Harivansh Narayan Singh, 
destacou que o grupo precisa 
dar maior destaque a doenças 
que tendem a ser negligencia-
das por estarem mais presentes 
na população de baixa renda, 
como a dengue e a malária. 

Andressa Anholete/Agência Senado

Fórum parlamentar se encerra nesta quinta 
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Distrito Federal é um exemplo 
concreto da divisão

Lula torce por divisão da 
direita. E pode conseguir

Bolsonaro Michelle

Michelle

Ibaneis

Governador

PL

Os demais partidos con-

servadores e esses setores 

na sociedade poderiam 

se unir em torno de Tar-

císio. Mas talvez não haja 

a mesma disposição no 

caso de Michelle ou Edu-

ardo. O PSD, por exemplo, 

que tenderia a ir com Tar-

císio, no caso pode acabar 

lançando um nome pró-

prio, os governadores do 

Paraná, Ratinho Jr, e do 

Rio Grande do Sul, Edu-

ardo Leite, um dos dois. 

Essa mesma possibilida-

de de divisão no plano na-

cional repete-se nos plei-

tos regionais. E o Distrito 

Federal é um exemplo, na 

disputa pelas duas vagas 

ao Senado. Há quatro no-

mes na direita querendo 

essas duas vagas. Um de-

les, inclusive, é o governa-

dor Ibaneis Rocha (MDB). 

Enquanto mais uma pes-

quisa, agora da Genial/

Quaest, aponta para a 

baixa popularidade, o go-

verno vai fazendo as suas 

contas. Como antecipara 

o Correio Político, na se-

gunda-feira (9), o PT fará 

uma primeira reunião 

para discutir mapas elei-

torais nos estados. Apesar 

da baixa aprovação do go-

verno, o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva torce 

ainda para uma possibi-

lidade: a divisão dos qua-

dros da direita. Mesmo 

bem menos popular, Lula 

ainda aparece como favo-

rito para a reeleição. Uma 

situação em que seus ad-

versários apareçam divi-

didos para a disputa em 

2026, pode beneficiá-lo. 
E essa é uma possibilida-

de concreta, não apenas 

quanto às candidaturas 

à Presidência, mas tam-

bém com relação às dis-

putas nos estados.

O fator-chave dessa pos-

sibilidade de divisão cha-

ma-se Jair Bolsonaro. 

Figura desconfiada e de 
temperamento imprevisí-

vel. No plano nacional, o 

nome que aparece mais 

forte é o governador de 

São Paulo, Tarcísio de Frei-

tas (Republicanos). Mas 

Bolsonaro vai com ele?

Bolsonaro poderá insis-

tir no lançamento de um 

da sua família. Começa a 

acenar mais para a chan-

ce de Michelle ou Eduar-

do Bolsonaro. Tarcísio já 

declarou não querer bater 

de frente com o ex-presi-

dente. No caso, poderia 

declinar da Presidência 

para uma reeleição fácil. 

“As pesquisas mostram a 

força eleitoral extraordi-

nária de Michelle Bolso-

naro”, diz Bia. “Inclusive 

como opção para a Presi-

dência”. Um terceiro pos-

sível candidato do PL se-

ria o senador Izalci Lucas, 

cujo mandato terminará 

no ano que vem. “Izalci é 

candidato a governador”.

No plano ideal, a vice-go-

vernadora Celina Leão 

(PP) sai para o governo, e 

Ibaneis fica com uma das 
vagas para o Senado. Dei-

xando a outra para o PL de 

Jair Bolsonaro, que, unido, 

então, formaria essa alian-

ça de direita para eleger 

Celina com facilidade na 

sucessão de Ibaneis.

“O senador Izalci veio para 

o PL com esse propósito 

de disputar o governo”, 

diz a deputada. No caso, 

então, ela deixa clara a 

hipótese de uma chapa 

concorrente à pretensão 

de Celina e Ibaneis. “O go-

vernador Ibaneis não tem 

experiência legislativa. Eu 

tenho”, conclui ela. 

Combinar isso com o PL, 

porém, está difícil. A depu-

tada Bia Kicis (PL) declara 

sua pretensão ao Senado. 

“Eu fui proporcionalmen-

te a deputada mais vo-

tada do país. Essa minha 

pretensão é natural”, diz 

ela. E aí, caso Michelle não 

saia à Presidência, teria a 

segunda vaga.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Antonio Cruz/Agência Brasil

Bia quer uma das vagas da direita ao Senado

Bolsonaro estará com Tarcísio em 2026?

POR RUDOLFO LAGO
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Moraes determina prisão 
preventiva de Zambelli

Por Karoline cavalcante

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou, 
nesta quarta-feira (4), a prisão 
preventiva da deputada federal 
Carla Zambelli (PL-SP). 

A decisão atende a um pe-
dido da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), após a par-
lamentar deixar o Brasil com 
a intenção de se estabelecer na 
Itália — país onde possui cida-
dania — para evitar cumprir 
a pena de dez anos de prisão a 
que foi condenada pela Primei-
ra Turma do STF. 

Ela foi sentenciada por sua 
participação na articulação de 
uma invasão ao sistema eletrô-
nico do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ).

No parecer, o magistrado jus-
tifica a prisão com base na “fuga 
do distrito da culpa” e nas decla-
rações da deputada, que manifes-
tou intenção de continuar com 
comportamentos criminosos, 
visando deslegitimar as institui-
ções brasileiras e atacar o Estado 
Democrático de Direito.

Além da prisão preventiva, 
Moraes ordenou o bloqueio 
dos passaportes de Zambel-
li, inclusive o diplomático, e a 
apreensão de seus bens, veícu-
los, imóveis, embarcações, aero-
naves, ativos e contas bancárias. 

Isso inclui até mesmo os 
salários e as verbas de gabinete 
que são pagos à deputada pela 
Câmara dos Deputados. O ma-
gistrado também determinou o 
bloqueio de suas redes sociais e 
impôs um prazo de duas horas 
para que as plataformas respon-
sáveis removam os conteúdos, 
sob pena de multa diária de R$ 
100 mil, com a condição de que 
o conteúdo seja preservado in-
tegralmente.

A multa também será apli-
cada caso Zambelli ou pessoas 
próximas a ela publiquem con-
teúdos nas redes sociais que rei-
terem as ações criminosas, com 
valor estipulado em R$ 50 mil 
por dia. 

Adicionalmente, o ministro 
ordenou que a Polícia Federal 
adote as providências neces-
sárias para a inclusão de Carla 
Zambelli na difusão vermelha 
da Interpol e informe ao juízo 
sua localização, com vistas à so-
licitação de extradição.

Cidadania italiana
Ao participar de uma en-

trevista à CNN na última 
terça-feira (3), a parlamentar 
anunciou que se encontrava 
nos Estados Unidos para reali-
zar tratamentos médicos e que 
partiria para a Itália ainda nesta 
semana, com a intenção de lá 
morar, respaldada pela dupla 
nacionalidade que possui. Na 
ocasião, disse não haver nada 
que Moraes possa fazer para 
extraditá-la e se considerou “in-

tocável” pela justiça brasileira 
no país europeu. “Como tenho 
cidadania italiana, eu sou into-
cável na Itália, não há o que ele 
possa fazer para me extraditar 
onde sou cidadã, eu estou mui-
to tranquila em relação a isso”, 
declarou.

Na argumentação, a PGR 
considerou que a deputada 
deve ser considerada foragi-
da, “por ter se evadido para 
outro país e anunciado publi-
camente sua permanência na 
Europa e a transgressão da de-
cisão condenatória proferida 
pela mais alta Corte do país, 
em que se cominou pena a ser 
cumprida inicialmente em re-
gime fechado”.

Deputado
Ainda nesta quarta-feira, 

o deputado italiano Angelo 
Bonelli, integrante da Aliança 
Verde-Esquerda, enviou um 
ofício aos ministros das Re-
lações Exteriores, da Justiça e 
do Interior da Itália exigindo a 
aplicação de medidas contra a 

deputada brasileira. No docu-
mento, Bonelli faz referência 
ao tratado de cooperação entre 
Brasil e Itália — em vigor desde 
1993 — e defende a colabora-
ção com a Interpol. Para ele, é 
uma “vergonha” para a imagem 
de seu país não autorizar a ex-
tradição.

O parlamentar defendeu 
ainda a revogação da cidadania 
italiana de pessoas condenadas 
por crime “por crime de golpe 
ou tentativa de golpe, crimes 
contra a humanidade, incitação 
à subversão violenta da ordem 
econômica ou social estabeleci-
da no Estado”.

O primeiro artigo do acor-
do entre os países, determina 
que cada uma das partes obriga-
-se a entregar a outra, mediante 
solicitação, as pessoas que se 
encontrem em seu território 
e que sejam procuradas pelas 
autoridades judiciárias da parte 
requerente, “para serem subme-
tidas a processo penal ou para a 
execução de uma pena restritiva 
de liberdade pessoal”.

Ministro atendeu pedido da PGR que a considerou foragida 
Lula Marques/Agência Brasil

Na avaliação de Gonet, Zambelli está foragida para escapar de condenação

Por Karoline cavalcante

Apesar de o governo fede-
ral ter anunciado ou iniciado 
a implementação de um con-
junto de medidas amplamente 
apoiadas pela sociedade — com 
uma aprovação média de 79% 
entre os que conhecem as pro-
postas —, o desconhecimento 
sobre essas iniciativas ainda é 
significativo. Cerca de 60% da 
população afirma nunca ter 
ouvido falar delas. Esses dados 
são do levantamento divulga-
do nesta quarta-feira (4) pelo 
instituto Genial/Quaest, que 
também revelou que a desapro-
vação ao governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
atingiu 57%, o maior índice 
registrado na série histórica da 
pesquisa. A aprovação, por sua 
vez, ficou em 40%, enquanto a 
parcela de indecisos se manteve 
estável em 3%.

Na avaliação da gestão, 
43% dos entrevistados classifi-
cam o governo como negativo, 
enquanto 26% o consideram 
positivo e 28% o veem como 
regular. Quando comparado 
aos dois primeiros mandatos 
de Lula em (2003 à 2010), 56% 
consideram o atual governo 
pior, e 20% acham que é me-
lhor ou igual aos anteriores.

Além disso, 45% dos entre-
vistados avaliam a gestão atual 
como pior do que esperavam, o 
que representa um aumento sig-
nificativo em relação à última 
pesquisa, realizada em outubro 
de 2024. Já 16% a consideram 

melhor do que esperavam, uma 
queda considerável em compa-
ração aos 30% registrados an-
teriormente. A parcela que não 
percebe mudanças se manteve 
estável em 36%.

Na comparação com o go-
verno do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL), 44% avaliam que 
o governo Lula é pior, contra 
40% que acreditam ser melhor 
e 13% que consideram igual.

Apesar da percepção de que 
a economia piorou nos últimos 
12 meses ainda ser majoritária 
(48%), houve uma melhora 
em relação ao levantamento 
anterior, divulgado em março, 
quando esse número chegava a 

56%. A percepção de alta nos 
preços dos alimentos também 
caiu — de 88% para 79% —, 
assim como a sensação de au-
mento no preço dos combus-
tíveis, que recuou de 70% em 
março para 54% em maio. A 
avaliação de que as contas de 
água e luz subiram também 
teve uma leve queda, passando 
de 65% para 60%.

Fraudes no INSS
Segundo o diretor do Ins-

tituto Quaest, o cientista po-
lítico Felipe Nunes, a manu-
tenção da alta desaprovação, 
mesmo diante de alguns sinais 
positivos, pode ser explicada 

pelo volume de notícias nega-
tivas sobre o governo, que foi 
mais que o dobro das positivas 
no período analisado. Entre as 
notícias negativas mais lembra-
das espontaneamente estão as 
fraudes no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS).

Quando estimulados sobre 
o conhecimento a respeito do 
caso, 82% dos entrevistados 
afirmaram estar cientes do es-
cândalo, enquanto 18% disse-
ram não saber do caso. Questio-
nados sobre quem consideram 
o principal responsável pelos 
desvios de recursos, 31% apon-
taram o governo Lula, seguido 
pelo próprio INSS (14%), pe-
las entidades que fraudaram 
as assinaturas dos aposentados 
(8%) e, empatado, o governo 
Bolsonaro (8%) — este último, 
inclusive, é apontado pela atual 
gestão como o responsável pela 
falta de fiscalização para evitar 
o os desvios, que tiveram início 
na época.

Para 52%, a prioridade do 
governo Lula deveria ser devol-
ver o dinheiro desviado apenas 
com os recursos que foram 
bloqueados das entidades in-
vestigadas. Em contrapartida, 
41% defendem que o objetivo 
deveria ser devolver o dinhei-
ro roubado dos aposentados, 
mesmo que tenham de usar re-
cursos públicos. Recentemen-
te, o ministro da Previdência 
Social, Wolney Queiroz, afir-
mou que a intenção é finalizar 
o processo de devolução antes 
do final de 2025.

Quaest: governo lula alcança 
maior desaprovação, com 57%

Fabio Rodrigues-Pozzebom/ Agência Brasil

Crise do INSS impactou a avaliação de Lula

CORREIO BASTIDORES

Para advogado, Interpol 
deverá colocar nome em lista

Crime comum facilita 
extradição de Zambelli

Sem imunidade Precedente

Sinais positivos

Localização 1

Melhoras

Localização 2

Streck e o procurador 

também consideram difí-

cil que a Interpol se negue 

a colocar o nome de Zam-

belli na Difusão Vermelha, 

lista de procurados em 

todo o mundo. Isso, tam-

bém pelo fato de seu cri-

me não ser político.

O advogado, porém, res-

salva que questões polí-

ticas podem complicar a 

extradição de Zambelli. 

Frisa que, para negar o pe-

dido, a Itália teria que ne-

gar a existência do Estado 

de Direito no Brasil, o que 

criara um sério problema 

entre os dois países. 

Ele cita que o caso dos Es-

tados Unidos tende a ser 

mais complicado pela im-

previsibilidade do presi-

dente Donald Trump. Mas 

lembra que Zambelli só 

tem visto de turista.

Ouvidos pelo Correio Bas-

tidores, o advogado cons-

titucionalista Lenio Streck 

e um procurador da Re-

pública disseram que, por 

não ter sido condenada 

por crime político, a depu-

tada Carla Zambelli (PL-

-SP) pode ser extraditada 

pelos Estados Unidos ou 

pela Itália.

Segundo eles, o caso é 

diferente de brasileiros 

como o blogueiro Allan 

dos Santos — o governo 

dos EUA negou enviá-lo 

para o Brasil porque ele é 

acusado de ter cometido 

crime de opinião.

Zambelli recebeu pena de 

dez anos por invasão de 

sistema do Conselho Na-

cional de Justiça e por fal-

sificação de documento. 
“Invadir sistema é crime 

em qualquer lugar”, diz 

Streck, também professor 

de direito. O fato de ela ter 

cidadania italiana não im-

pediria sua extradição.

O procurador da Repú-

blica, que pediu para não 

ser identificado, seguiu 
a mesma linha. Ressalta 

que a deputada cometeu 

crime comum — e invadir 

sistemas é considerado 

algo muito grave nos EUA. 

Ele concorda que a cida-

dania italiana de Zambelli 

não a protege.

O integrante do Ministério 

Público Federal lembra 

que, em 2015, a Itália ex-

traditou Henrique Pizzo-

lato, ex-diretor do Banco 

do Brasil que havia sido 

condenado a 12 anos e 

sete meses de cadeira 

pelo caso Mensalão. Ele 

também tinha cidadania 

italiana.

Apesar da reprovação do 

governo apontada pela 

Quaest, o copo não está 

tão vazio assim. A aprova-

ção de Lula no Nordeste 

subiu de seis pontos para 

dez. No Sul, continua mui-

to negativa, mas caiu de 

30 para 25 pontos. Seu jul-

gamento só piorou entre 

os mais pobres.

Outro detalhe que cha-

mou a atenção do pro-

curador foi a decisão de 

Zambelli dizer que está 

nos EUA a caminho da 

Itália. “Quem foge procura 

se manter escondido. Ela 

corre o risco de ser presa 

ao tentar embarcar para 

outro país e de, assim, vol-

tar algemada”, destaca. 

Em famílias com renda de 

dois a cinco salários míni-

mos, a diferença entre os 

que condenam e aplau-

dem Lula de 25 pontos 

em março; caiu para 13. 

Também houve aumento 

dos que acham que a vida 

melhorou em dois anos — 

isso, principalmente entre 

os que têm mais renda.

Por falar nisso: o internau-

ta brasileiro que se iden-

tifica como Geo Pasch 
analisou frames de vídeo 

gravado por Zambelli e 

descobriu que ela está em 

Fort Lauderdale, na Flóri-

da (EUA). Ele divulgou as 

coordenadas exatas, lati-

tude e longitude, da loca-

lização da deputada.

Lula Marques/Agência Brasil

Divulgação 

Polícia Federal pediu inclusão de deputada 

Lenio Streck: condenação não teve a ver com política

POR FERNANDO MOLICA
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BC anuncia o lançamento 
do Pix automático

Investidor gringo faz o maior 
aporte na bolsa em seis anos

CORREIO ECONÔMICO

Compras Vendas

IA x homem

Autorização

Escalada

Antecipação

O Banco Central realizou 
nessa quarta-feira (4), 
evento de lançamento do 
Pix Automático. A ferra-
menta entrará em vigor 
para todos os bancos que 
possuem Pix já no dia 16 
de junho. 
A proposta do Pix Auto-
mático é permitir que o 
cliente autorize o débito 
de pagamentos recorren-
tes de forma automática,  

facilitando então paga-
mentos como contas de 
luz, água, ou mensalida-
des de academia ou es-
colas.
O lançamento será em 
São Paulo, com a pre-
sença do presidente do 
BC, Gabriel Galípolo, e 
do diretor de Organiza-
ção do Sistema Finan-
ceiro e de Resolução, 
Renato Gomes,  

O investidor estrangeiro, 
que alocou relativamente 
poucos recursos na bolsa 
brasileira, fez a maior in-
jeção de capital em um 
único mês desde dezem-
bro de 2019 neste mês de 
maio. 
Segundo levantamento 
da Elos Ayta Consultoria, 
o aporte feito pelo inves-
tidor estrangeiro na bol-
sa de valores brasileira foi 
de R$ 10,66 bilhões, em 
negociações no mercado 

secundário, IPOs e Follow-
-Ons. Em dezembro de 
2019 o aporte foi de R$ 
17,65 bilhões.
Se forem desconsidera-
das as captações primá-
rias, o movimento segue 
consistente. O saldo lí-
quido só com compras e 
vendas de ações no mer-
cado secundário ficou 
em R$ 10,58 bilhões em 
maio, superando todos 
os meses dos últimos 
cinco anos.

Em maio, as compras fei-
tas por investidores inter-
nacionais totalizaram R$ 
327 bilhões, a maior mar-
ca desde agosto de 2024, 
que havia registrado R$ 
339,8 bilhões. É o segun-
do mês seguido de cres-
cimento nesse indicador, 
após os R$ 272,2 bilhões 
de março.

As vendas caíram ligeira-
mente em relação a abril. 
O volume vendido em 
maio ficou em R$ 316,4 bi-
lhões, contra R$ 323,4 bi-
lhões no mês anterior. No 
acumulado de 2025, o sal-
do de aportes estrangei-
ros na bolsa soma R$ 21,52 
bilhões, incluindo ofertas 
públicas. 

Atestado indiscutível do 
poder de destruição da 
máquina sobre o gênero 
humano, estudo da LCA 
4Inteligence, em adapta-
ção da metodologia da Or-
ganização Internacional do 
Trabalho (OIT), aponta que 
a Inteligência Artificial (IA) 
vai subtrair 31,3 milhões de 
empregos no Brasil. 

Para usar a ferramenta de 
pagamento do BC o consu-
midor precisará fazer uma 
autorização inicial, infor-
mando dados como valor 
máximo e a periodicidade 
do pagamento. Depois dis-
so, os débitos serão feitos de 
forma automática na conta 
do usuário, respeitando as 
condições definidas.

A escalada da destruição 
laboral pode ser medida 
pelo avanço da parcela do 
pessoa exposta à IA no país, 
que saltou de 26,8% no 
primeiro trimestre de 2012 
para 30,6% no primeiro tri-
mestre de 2025, acima dos 
26,8% no primeiro trimestre 
de 2012 e dos 23,8% da mé-
dia da OIT.

Alguns bancos já começa-
ram a liberar a funcionali-
dade antes do lançamento 
oficial, no dia 16 de junho. 
Desde o fim de maio, o BB 
permite que seus clientes 
utilizem o Pix Automático 
para pagamentos recorren-
tes. O banco foi a 1ª  institui-
ção financeira a completar 
a fase de testes no BC.

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

Image by xb100 on Freepik - DINO

Inovação facilitará o pagamento de contas recorrentes

Resultado inclui mercado secundário, IPOs e Follow-Ons

IBC-Br tem avanço de 1,3% 
no primeiro trimestre do ano
Alta da ‘prévia do PIB’ foi ‘puxada’ pelo desempenho do Agro (+6,1%) 

Por marcello Sigwalt

Para surpresa de analistas 
do mercado, o IBC-Br (Índi-
ce de Atividade Econômica), 
a ‘prévia do PIB’, cresceu 1,3% 
no primeiro trimestre do ano 
(1T25) – em dado dessazonali-
zado – ante o trimestre anterior 
(4T24) sob o impulso do se-
tor agropecuário, que avançou 
6,1%, no mesmo comparativo, 
turbinado por safras recordes. 

O resultado positivo ga-
nha relevância, devido ao 
aperto monetário em curso, 
assim como pela perspectiva 
de ‘esfriamento’ da economia, 
informou, nessa quarta-feira 
(4), o Banco Central (BC). 
Em contraste, a indústria, na 
mesma comparação trimestral, 
não passou de uma expansão 
de 1,6%, ainda assim, superior à 
dos serviços, que cresceu 0,7%. 

Também sem efeito sazonal, 
o indicador de março registrou 
alta de 0,8%, em relação ao mês 
anterior, quando não passou de 
0,5%. Em relação a março de 
2024, março último apresentou 
elevação de 3,5%, e de 4,2%, no 
acumulado em 12 meses. Nesse 

mesmo mês, os índices setoriais 
mostraram expansão de 1,0% 
da agropecuária, de 2,1% da 
indústria e de 0,3% de serviços.

Na avaliação do economis-
ta da XP, Rodolfo Margato, 
“a agricultura e agropecuária 
avançaram no primeiro trimes-
tre devido à colheita recorde 
de soja”, afirmou Rodolfo Mar-
gato, economista da XP, ao 

acrescentar: “Estimamos alta 
de 1,6% no primeiro trimestre 
na comparação trimestral, prin-
cipalmente devido ao salto... no 
PIB da agricultura e pecuária”.

Para o economista do Ibre-
-FGV (Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Ge-
túlio Vargas), Cláudio Consi-
dera, “o indicador mostra que 
economia continua crescendo, 

a despeito do fiscal. O que me 
espantou no resultado foi que, 
após um resultado espetacular 
em 2024, todos esperavam que 
a atividade ficaria ruim este 
ano. Mas o resultado que o in-
dicador mostra é muito bom”, 
ao acrescentar que o resultado 
do IBC-Br pode fazer com que 
algumas casas revisem as esti-
mativas para o PIB do 1T25.

Tânia Rêgo - Agência Brasil 

Prévia do PIB exibiu ‘musculatura’ inesperada, ao crescer, mesmo com o aperto monetário

O índice dos gerentes de 
compras (PMI, na sigla em in-
glês) sobre a atividade do setor 
de serviços do Brasil subiu de 
48,9 pontos em abril para 49,6 
em maio, de acordo com dados 
divulgados pela S&P Global 
nesta quarta-feira, 4. 

A despeito da melhora, foi 
a segunda vez consecutiva que 
o indicador fica abaixo dos 50 
pontos, indicando contração 
da atividade.

Segundo a S&P, os partici-
pantes da pesquisa relataram 
que a oscilação da demanda e 
a falta de novos negócios con-
tribuíram para a nova queda da 
atividade.

Em nota, a diretora-asso-
ciada de Economia da S&P 
Global Market Intelligence, 
Pollyanna de Lima, afirmou 
que o cenário de serviços, junto 
aos dados industriais divulga-
dos anteriormente, corrobora a 
perspectiva desfavorável para o 
desempenho econômico geral 

no segundo trimestre.
“Os resultados mais re-

centes do PMI da economia 
de serviços do Brasil mos-
tram um quadro semelhante 
ao observado em abril, com a 
atividade de serviços caindo 
devido ao enfraquecimen-
to da demanda e as pressões 

inflacionárias permanecendo 
em uma trajetória descenden-
te”, detalha.

A despeito do cenário 
atual negativo, Pollyanna 
ponderou que o alívio na 
inflação no período contri-
buiu para reduzir as pressões 
sobre os custos de produção, 

recuando para o nível mais 
baixo em seis meses.

A S&P Global também 
reportou que o PMI compos-
to, que mede a atividade dos 
setores industrial e de serviços 
conjuntamente, recuou de 49,4 
pontos em abril para 49,1 pon-
tos agora, também indicando 
contração para a atividade.

A S&P destaca que a criação 
de empregos em todo o setor 
privado diminuiu para o nível 
mais baixo em seis meses em 
maio, com um aumento acele-
rado no setor industrial, mais 
do que compensado por uma 
desaceleração em serviços. En-
tre abril e maio, o PMI indus-
trial passou de 50,3 para 49,4.

As empresas atribuíram 
os preços cobrados mais ele-
vados ao repasse dos custos 
aos clientes, com os dados 
apontando que as empresas 
pagaram mais por alimentos, 
combustíveis, materiais, alu-
guéis e artigos de papelaria.

Pmi de Serviços se mantém ‘contraído’
 Chris F - Pexels

Avanço ‘módico’ do índice não evita contração da atividade  

Tesouro promove emissão de dívida

ibama vistoria a margem Equatorial  

O Tesouro Nacional confir-
mou que realizará nova emissão 
de títulos da dívida soberana 
brasileira em dólares no merca-
do internacional nessa quarta-
-feira (4).  

A operação será liderada 
pelos bancos BNP Paribas, Ci-
tigroup e Santander. Os títulos 
serão emitidos no mercado glo-
bal. Segundo o Tesouro, será 
realizada a emissão de um novo 
benchmark de cinco anos, com 
vencimento em 2030, e a rea-

bertura do atual benchmark de 
10 anos, o Global 2035.

“O objetivo da operação é 
dar continuidade à estratégia 
do Tesouro Nacional de pro-
mover a liquidez da curva de 
juros soberana em dólar no 
mercado externo, provendo 
referência para o setor corpora-
tivo, e antecipar financiamento 
de vencimentos em moeda es-
trangeira”, diz em nota.

Em fevereiro deste ano, o 
Tesouro Nacional captou US$ 

2,5 bilhões com a emissão de 
bonds de 10 anos, um novo 
benchmark denominado Glo-
bal 2035. O título foi emitido 
com cupom de juros de 6,625% 
ao ano (a.a), cujo pagamento 
semestral será realizado a cada 
dia 15 dos meses de março e se-
tembro. O vencimento se dará 
em 15 de março de 2035.

De acordo com o Tesouro, 
a emissão foi realizada ao pre-
ço de 99,091% do seu valor de 
face, resultando em uma taxa 

de retorno para o investidor 
de 6,750% a.a. Esse valor cor-
responde a um spread de 220 
pontos-base acima da Treasury 
de referência (título do Tesouro 
norte-americano), o menor des-
de 2020 para um benchmark de 
10 anos, segundo o órgão.

Emissão anterior – Em ini-
ciativa idêntica, o órgão anun-
ciou, em 18 de fevereiro, a emissão 
de títulos em dólares no mercado 
externo, com prazo de dez anos, 
vencendo em 2035.  

O Ibama marcou, para entre 
esta quarta-feira e quinta-feiras 
(4 e 5), a vistoria na sonda NS-
42, contratada pela Petrobras 
para perfuração no bloco FZA-
-M-59, na bacia da Foz do Ama-
zonas. A unidade está na Baía da 
Guanabara, no Rio de Janeiro, 
e se tudo correr bem, deverá 
seguir nos próximos dias para 
o norte do País, com chegada 
programada para o final do mês.

Após a vistoria, a empresa 
aguarda autorização para rea-

lizar a Análise Pré-Operacio-
nal (APO) no local, o que será 
decisivo para obter a licença de 
exploração.

Em filme de divulgação da 
estatal, publicado em uma rede 
social pela diretora de Explora-
ção e Produção, Sylvia Anjos, a 
companhia afirma que já furou 
mais de 3 mil poços no País 
sem nenhum dano ambiental 
ou vazamento, e que a perfura-
ção na Margem Equatorial, se 
liberada pelo Ibama, será feita 

nos “mais rigorosos padrões de 
segurança”.

“Um passo fundamental 
para que consigamos a licença 
definitiva para perfurar o poço. 
Vamos em frente para desven-
dar o potencial petrolífero do 
Amapá Águas profundas. Sem-
pre lembrando que o resultado 
de um poço não é suficiente 
para avaliar a área. Temos 8 
poços previstos para os 6 blo-
cos na área”, disse a diretora na 
publicação.

Ao todo serão 16 poços 
na bacia da Foz do Amazonas 
que, apesar do nome, fica a 
540 quilômetros da foz do rio 
Amazonas. Para a operação, es-
tão reservados R$ 16 bilhões, 
informa a estatal, que já fez 
simulações de emergência en-
volvendo mais de mil pessoas 
e 60 embarcações no local. O 
Porto de Belém, no Pará, será a 
base para receber os suprimen-
tos de materiais para a perfura-
ção do poço.

POR MARCELLO SIGWALT
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Flu tentou Neymar e CR7

COB

O COB apre-

sentou o novo 

Programa Olímpi-

co de Patrocínio 

e lançou a Time 

Brasil TV, em par-

ceria com a Play9, 

agência de Feli-

pe Neto, em um 

evento em São Paulo. 

A entidade revelou seu pla-

no comercial e de conteúdo 

até 2028, com o objetivo de 

lançar novos produtos au-

diovisuais e reforçar o mo-

delo de parceria de marcas. 

Uma base em São Paulo, co-

ordenada pela agência 4B 

Sports e que terá uma célula 

de negócios batizada de 18-

96, vai prospectar as oportu-

nidades de mercado.

A 4B Sports é de Gilberto 

Ratto, ex-diretor de marke-

ting da CBF e que desde o 

último ciclo vem trazendo 

patrocínios para os esportes 

olímpicos junto com Gusta-

vo Herbetta, o responsável 

pela 18-96 e que esteve à 

frente do marketing na últi-

ma gestão do COB.

Para apresentar o CO-

B+LA2028, a entidade se 

inspirou na atmosfera de 

Hollywood e mostrou o pro-

grama para 350 pessoas em 

um cinema de São Paulo.

A ideia é reforçar o com-

promisso com inovação e ex-

celência e com a construção 

de uma Nação Esportiva. 
Por Paulo Favaro 

(Folhapress)

Mário Bittencourt, pre-

sidente do Fluminense, 

afirmou que sondou as 
contratações de Neymar 

e Cristiano Ronaldo para a 

disputa do Super Mundial. 

Mário entrou em contato 

com o Santos por Neymar. 

Segundo ele, a ideia era fa-

zer uma “parceria” onde o 

craque jogaria o Mundial 

pelo Fluminense e voltaria 

ao Santos caso optasse pela 

renovação do contrato.

Neymar descartou a pos-

sibilidade. Segundo Mario, o 

camisa 10 quer usar o perío-

do de pausa para o Mundial 

para tratar a parte física.

O Fluminense também 

sondou Cristiano Ronaldo. 

O português é jogador do 

Al-Nassr, que não vai dispu-

tar o Super Mundial, e tem 

futuro incerto no clube.

Mário tentou contato 

com Jorge Mendes, ex-a-

gente de CR7. A sonda-

gem não deu certo, uma 

vez que o astro português 

não quer jogar no Brasil no 

momento.

O Fluminense tem até 

o dia 10 deste mês para 

anunciar reforços visando o 

Mundial. 

Wander Roberto/ COB

Evento foi em um cinema de SP

CORREIO NO MUNDO

Barbárie

Viagem à lua I Viagem à lua II

Homenagem

RISCO

Os EUA criti-

caram o ataque 

ucraniano a bases 

de bombardeiros 

russos no domin-

go (1º), sinalizando 

ver risco de escala-

da até nuclear por 

parte de Moscou. 

A desaprovação 

foi expressa pelo en-

viado de Donald Trump para 

a Ucrânia, Keith Kellogg, e 

confirmada de forma práti-
ca pelo secretário de Defesa, 

Pete Hegseth, que se recu-

sou participar da rotineira 

reunião de 57 países que 

dão apoio militar a Kiev - é a 

primeira vez que um ameri-

cano não estará presente.

Na terça (3), Kellogg, que 

foi rebaixado por ser visto 

por Moscou como muito 

próximo de Zelenski, disse: 

“Estou te falando, os níveis 

de risco estão indo para o 

alto. Digo, com o que ocor-

reu no fim de semana”, afir-
mou à Fox News.

“As pessoas têm de en-

tender no contexto de se-

gurança nacional. Quando 

você ataca parte do sistema 

de sobrevivência nacional 

de seu oponente, que é sua 

tríade nuclear, isso significa 
que seu nível de risco sobe 

porque você não sabe o que 

o outro lado vai fazer. Você 

não tem certeza”, disse.
Por Igor Gielow 

(Folhapress)

Israel abriu fogo na ter-

ça (3) perto de um local 

de distribuição de aju-

da humanitária na Faixa 

de Gaza, para onde uma 

multidão de palestinos 

caminhava em busca de 

alimento. 27 pessoas fo-

ram mortas.

A japonesa ispace tentará 

na tarde desta quinta (5), 

já madrugada de sexta 

em Tóquio, tornar-se a pri-

meira empresa não ame-

ricana a realizar um pouso 

suave na Lua. A alunissa-

gem está prevista para as 

16h24 (Brasília).

Essa será a segunda tenta-

tiva da cia. de fazer a ma-

nobra com o módulo de 

pouso Hakuto-R. A primeira 

foi lançada em dezembro 

de 2022, com tentativa de 

pouso em abril de 2023. 

Uma falha levou à perda de 

contato com o veículo.

A visita do presidente Lula 

à França vai render uma 

bela homenagem dos 

locais. A Torre Eifell será 

iluminada com as cores 

da bandeira brasileira na 

noite desta quinta (5), na 

mesma hora do jantar de 

Lula com Macron.

Reprodução/ Lara Trump

Kellogg alertou para guerra nuclear

Protestos por salário digno

Homem certo para o trabalho

Médicos argentinos tentam frear os ajustes salariais da classe

Carlo Ancelotti é capaz de desmontar problemas, afirma Falcão

por Douglas Gavras 

(Folhapress)

Os baixos pagamentos a resi-
dentes do principal hospital pe-
diátrico da Argentina colocaram 
mesmo apoiadores do governo 
de Javier Milei em rota de colisão 
com as medidas de austeridade to-
madas pelo presidente desde que 
chegou à Casa Rosada, no fim de 
2023.

Na última segunda (2), cerca 
de mil pessoas - incluindo mé-
dicos, apoiadores e famílias de 
pacientes - participaram de uma 
mobilização segurando velas em 
frente ao Obelisco, no centro de 
Buenos Aires, para exigir aumento 
salarial. O protesto foi organizado 
após idas e vindas na negociação 
com o governo Milei. Apesar de 
o hospital, de administração fe-
deral, ter anunciado um aumen-
to nos pagamentos, os residentes 
afirmam que não houve aumento 
real e estão em greve.

Os salários dos enfermeiros 
com dez anos de serviço não che-

gam a 900 mil pesos argentinos 
(cerca de R$ 4.300, na cotação 
oficial), enquanto o pessoal admi-
nistrativo e os residentes médicos 
não chegam a receber 800 mil pe-
sos (R$ 3.850). Segundo o gover-
no, no acumulado desde janeiro, 
os salários tiveram aumentos de 
6,8%. A inflação acumulada, no 
entanto, é de 11,6%.

Em entrevista a um canal fa-
vorável ao governo no YouTube, 
Javier Milei chegou a ironizar a 
situação dizendo que, para arreca-
dar recursos para o Hospital Gar-
rahan, iria estrelar um espetáculo 
teatral no Muro de Berlim.

“Chama-se ‘Julgamento do 
Capitalismo’ e, basicamente, vou 
ser o advogado de defesa do ca-

pitalismo, vai haver um tribunal 
e um juiz”, disse Milei. “Sempre 
haverá minhas loiras voluptuosas, 
que vão me defender, que vão se 
vestir como estátuas da liberdade 
e tudo mais.”

Mesmo analistas políticos que 
costumam apoiar Milei saíram em 
defesa dos residentes, ressaltando 
que o hospital é referência no tra-
tamento de crianças com câncer e 
que deveria haver um limite para o 
corte de gastos.

Nas redes sociais, aliados do 
governo diziam que o número de 
funcionários era maior do que o 
necessário e que os manifestantes 
estavam politizando a situação.

O governo acabou cedendo, 
após sofrer dias de desgaste na 
opinião pública, com residentes, 
funcionários de áreas administra-
tivas do hospital e pais de crianças 
enfermas denunciando a situação 
em entrevistas aos meios de comu-
nicação argentinos.

Novo protesto está marcado 
para esta quinta (5). O Ministé-
rio da Saúde tenta negociar.

por Josué seixas (Folhapress)

Paulo Roberto Falcão, 71, é 
uma das pessoas entusiasmadas 
com a contratação do italiano 
Carlo Ancelotti, 65, para dirigir 
a seleção brasileira. Velho amigo 
do italiano, vê nele as qualidades 
necessárias para fazer sucesso no 
time nacional verde-amarelo.

O catarinense teve Ancelot-
ti como companheiro durante 
toda a sua passagem pela Roma, 
nos tempos de jogador, de 1980 
a 1985. Depois disso, manteve 
regular contato com aquele que 
agora é o comandante do Brasil 
rumo à Copa do Mundo de 2026.

Segundo Falcão, Carlo, 
como faz questão de chamar, vai 
saber lidar com situações espi-
nhosas, dentro e fora de campo. 
O bom humor e a humildade, 
aposta, serão as armas para re-
solver problemas.

“É uma liderança que vejo no 
Carlo”, disse o ex-jogador à repor-
tagem: “É um cara espetacular, 
não mudou absolutamente nada. 
Ele não é afetado por tudo o que 
ganhou. Torço para que ele possa 
fazer um bom trabalho, e certa-
mente vai fazer.”

CORREIO DA MANHÃ 
- Como começou a sua relação 
com o Carlo Ancelotti?

PAULO ROBERTO FAL-
CÃO - Eu o chamo sempre de 
Carlo. Quando eu cheguei à 
Roma, em agosto de 1980, ele 
estava chegando também do 
Parma. Ele não mudou absoluta-
mente nada, a não ser as vitórias 
[risos]. Mas não mudou nada, 
especialmente a humildade. Ele 
não é afetado por tudo o que 
ganhou. Ele trata todo o mundo 

da mesma maneira, é um cara 
espetacular. Como treinador, 
não preciso falar nada. Ganhou 
tudo em todo lugar que traba-
lhou. Então, eu gostei muito da 
vinda dele. Acho que o Brasil vai 
ganhar com ele, assim como ele 
vai ganhar a experiência de tra-
balhar no Brasil. Torço para que 
ele possa fazer um bom trabalho, 
e certamente vai fazer.

CM. - Ele vai ter uma rotina 
diferença da que tinha nos clu-
bes, com poucos dias de treino. 
Isso pode atrapalhar?

PF - Tudo na vida tem prós e 
contras, certo? Tudo. Na seleção 
brasileira, ele escolhe os jogadores 
que ele quer para fazer o esquema 
que ele quer. Em clubes, muitas 
vezes, não é possível. Ele disse ter 
trabalhado com 34 brasileiros, en-
tão sempre houve essa relação. Ele 
vai ter menos dias para se preparar 
para o primeiro jogo, depois vem 
outra partida, também com pou-
cos dias, mas ele conta com muitos 
jogadores talentosos. Vai poder 

organizar o esquema que quiser, 
porque os jogadores que estão à 
disposição podem buscar o que ele 
pedir. Ele é muito inteligente.

CM. - Ele sempre teve cari-
nho pelo Brasil?

PF - Sempre teve essa relação. 
Ele conhece, gosta do Brasil, gos-
ta do futebol brasileiro. Quando 
cheguei à Itália, lembro que ele 
cantava para mim a música do 
“Meu Amigo Charlie Brown”, do 
Benito di Paula. Você não deve 
conhecer, porque é novo, mas fez 
muito sucesso. E eu cantava para 
ele “Champagne”, de Peppino di 
Capri. Naquela época, havia um 
intercâmbio da música brasileira 
com a italiana, mas isso parou. 
Então, ele ficou com uma, e eu, 
com a outra. Ele começou a co-
nhecer um pouquinho do Brasil 
por conta da música. Nós tivemos 
um amistoso contra o São Paulo 
em 1984, mas ele não jogou por-
que estava machucado, se não me 
engano. Ele também estava na 
comissão do Arrigo Sacchi, em 

1994, quando o Brasil conquis-
tou o tetra. Aquele foi o ano que 
fez a diferença, porque o Brasil 
tem cinco Copas do Mundo e a 
Itália tem quatro.

CM - Houve uma propos-
ta para que você assumisse um 
posto na comissão dele?

PF - Não houve proposta. 
Também ainda não conversamos. 
Ele está chegando agora, tem que 
ficar à vontade para fazer as coisas 
no tempo que bem entender.

Você já disse que o Ancelotti é 
um cara que sabe desmontar po-
lêmicas. Essa parece uma carac-
terística necessária atualmente, 
com tudo o que acontece na CBF.

Essa é uma característica mui-
to boa que ele tem, que acho que 
pegou com as sacadas do Nils Lie-
dholm [jogador e técnico sueco 
morto em 2007], nosso treinador 
na Roma. Ele tinha essa capacida-
de de desmontar qualquer pro-
blema na hora, fazia as pessoas ri-
rem apesar de um assunto sério. É 
uma liderança que vejo no Carlo. 

CM - Falta pouco mais de 
um ano para a Copa do Mun-
do. O Ancelotti deve construir 
a seleção pensando no Neymar 
ou é hora de olhar mais para jo-
gadores como Vinicius Junior e 
Raphinha?

PF - Essa é uma situação que 
depende dele, depende do Neymar. 
Ele tem toda a potência. Ele tem 
que querer. Eu também não estou 
dizendo que ele não quer ou que 
não está podendo por um motivo 
ou por outro. Eu não convivo assim 
com o Neymar para ter opinião. Eu 
não gosto de dar uma opinião em 
cima de coisas que eu não vejo e 
não acompanho.

Agência Brasil

@rafaelribeirorio I CBF

Milei está sendo criticado até por aliados pelos reajustes

Paulo Roberto Falcão defendeu a chegada de Ancelotti

Novo presidente toma posse na Coreia do sul
O novo presidente da Coreia 

do Sul, Lee Jae-myung, assumiu 
o cargo na quarta (4) prometen-
do unir o país e retomar o cresci-
mento econômico, após seis me-
ses de crise política. Foi durante 
discurso de posse na Assembleia 
Nacional, a mesma que, em de-
zembro, havia sido cercada por 
militares durante uma lei marcial 
que durou poucas horas.

“Não importa quem você 
apoiou nesta eleição, servirei 
como um presidente que acolhe 
a todos e serve a todos os cida-
dãos”, afirmou, acrescentando, 
sobre a economia: “Criarei uma 

sociedade em constante cresci-
mento e desenvolvimento”. Se-
gundo ele, “é hora de restaurar a 
qualidade de vida da população, 
hoje à beira do abismo”.

O impacto das tarifas america-
nas levou a OCDE (Organização 
para Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico) a reduzir a 
projeção de crescimento da Co-
reia do Sul neste ano para 1%, em 
comparação com uma projeção de 
2,1% em dezembro. O Banco da 
Coreia, seu banco central, foi além 
e fez uma previsão de 0,8%.

As exportações caíram 1,3% 
em maio, em relação ao mesmo 

mês de 2024. As vendas para os 
Estados Unidos, no mês, caí-
ram 8,1%.

Sublinhando o foco imedia-
to na situação econômica, Lee 
usou sua primeira ordem execu-
tiva para criar uma força-tarefa de 
emergência. “Vou apoiar os líderes 
empresariais para que criem seus 
negócios livremente, cresçam e 
concorram no mercado global”, 
disse. “A inovação e o novo cres-
cimento só são possíveis se o país 
enfrentar os desafios.”

Citou, no contexto econô-
mico, que “a febre internacional 
pela cultura coreana deve ser con-

solidada no desenvolvimento da 
indústria cultural e na criação de 
bons empregos”.

Por outro lado, questionou a 
visão de “crescimento primeiro, 
distribuição depois”. Segundo 
Lee, os dois “não são contradi-
tórios, mas complementares”, 
argumentando: “A polarização 
devido à desigualdade virou uma 
barreira ao crescimento, e com-
partilhar as oportunidades e os 
frutos do crescimento de maneira 
equitativa é o caminho para um 
crescimento sustentável”.

Por Nelson de Sá 
(Folhapress)
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Venha conhecer
os atrativos turísticos

do interior
do Rio de Janeiro.

05 a 08
JUNHO
ENTRADA FRANCA

Lagoon

Gastronomia, artesanato, palestras, 
shows e muita diversão

no maior evento de turismo do nosso estado.

Retire o seu ingresso e saiba mais em: www.exporioturismo.com.br

INGRESSOS LIMITADOS

Av. Borges de Medeiros, nº 1424 - Lagoa.
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CORREIO FLUMINENSE

Evento em Maricá fortalece 
projetos agroecológicos

São Pedro da Aldeia promove 
ação contra abuso infantil

Iguaba Grande entra na ‘Nave’

SG monta horta ‘educativa’

Rio das Ostras orienta ZEN

A Prefeitura de Maricá, 

por meio da Secretaria 

de Agricultura e Pecu-

ária, promoveu nesta 

quarta-feira (4) um café 

agroecológico com traba-

lhadores, secretários mu-

nicipais e representantes 

da Cooperar, na Unidade 

Produtiva Joaquim Pi-

nheiro, no Espraiado. O 

encontro visa  fortalecer o 

diálogo sobre os projetos 

agroecológicas da cidade.  

Os participantes 

desfrutaram de um café 

da manhã especial com 

alguns produtos colhi-

dos no local, além de 

acompanhar de perto o 

processo de colheita e 

uma apresentação de-

talhada sobre o modelo 

de produção agroeco-

lógica e a iniciativa do 

“Baldinho do Bem”.

A Escola Municipal Car-

lota Rocha da Silva, em 

São Pedro da Aldeia, foi 

palco de uma importan-

te ação educativa volta-

da para a prevenção ao 

abuso infantil. 

Promovida por uma 

equipe da Estratégia de 

Saúde da Família (ESF), a 

atividade visa conscien-

tizar as crianças sobre 

seus direitos, a impor-

tância do autocuidado 

e, principalmente, sobre 

a confiança em adultos 
responsáveis. Através de 

rodas de conversa, dinâ-

micas e linguagem aces-

sível à faixa etária, os alu-

nos puderam entender 

de forma lúdica e segura 

que todos têm o direito 

de crescer com dignida-

de, proteção e respeito.

A enfermeira Anna 

Thamara destacou a re-

levância da iniciativa. “Foi 

um dia de troca, aprendi-

zado e cuidado, mostran-

do que proteger a infân-

cia é uma missão de todos 

nós. Cuidar das crianças é 

dever de todos”, afirmou.

Nessa terça-feira (3), o se-

cretário de Planejamento 

e Gestão de Projetos de 

Iguaba Grande, Vinícius 

Lavalle, realizou uma visita 

técnica à Nave do Conhe-

cimento, no bairro do En-

genho de Dentro, na Capi-

tal fluminense. 
O espaço é referência 

na promoção da inclusão 

digital e no incentivo à 

inovação, oferecendo ofi-

cinas, cursos e eventos, 

nas áreas diversas, como: 

Informática Básica, Eco-

nomia Criativa, Tecnolo-

gias da Informação, Ro-

bótica, Programação, e 

a abordagem de temas 

relacionados a trabalho e 

empreendedorismo.

Alunos do Pré II da Escola 

Municipal Pastor Haroldo 

Gomes, em Itaúna, fizeram, 
nessa terça-feira (3), uma 

horta, em  ação educativa 

do “Projeto Meu Ambien-

te”, desenvolvido pela Se-

cretaria de Meio Ambiente 

e Transportes da Prefeitura 

de São Gonçalo, em par-

ceria com a Secretaria de 

Educação. A ação faz alu-

são ao Dia Nacional da Le-

guminosa, celebrado em 

fevereiro no Brasil.

Durante a ação edu-

cativa, as crianças apren-

deram sobre as diferentes 

sementes de feijão e de 

hortaliças, como alface e 

tomate, por exemplo, e re-

alizaram o plantio. 

As secretarias de Fazen-

da e de Desenvolvimen-

to Econômico e Turismo 

de Rio das Ostras têm 

orientado os empresá-

rios da Zona Especial de 

Negócios (ZEN). 

Durante reunião da 

equipe técnica das duas 

pastas, na última quinta-

-feira (29), foram tratados 

temas como a reforma tri-

butária, a expansão de ne-

gócios na Região e as pers-

pectivas diante do novo 

cenário econômico do País.

Do evento, participa-

ram o secretário de Fazen-

da, João Batista Gonçalves 

e o secretário de Desen-

volvimento e Turismo, Ro-

drigo Peleteiro,  

Nariene Xavier - Prefeitura de Maricá

Evento reforça importância de projetos agroecológicos 

Ação educativa tem a finalidade de prevenir ocorrências

POR MARCELLO SIGWALT

Projeto para o crescimento 
sustentável do RJ é aprovado 
Matéria da Alerj prevê a aplicação de inovações no litoral fluminense

O Governo do Estado po-
derá instituir o Programa de 
Desenvolvimento Sustentável 
e Incentivo às Cidades Litorâ-
neas fluminenses. O objetivo é 
integrar tecnologias inovado-
ras ao desenvolvimento urba-
no sustentável das cidades lito-
râneas e costeiras, bem como a 
melhoria da qualidade de vida 
de sua população e o fortaleci-
mento da Economia do Mar. 
A regulamentação consta no 
Projeto de Lei 4.273/24, de 
autoria da deputada Célia Jor-
dão (PL), que foi aprovado, 
em segunda discussão, nesta 
quarta-feira (4), pela Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj). 

A medida segue para o go-
vernador Cláudio Castro, que 
tem até 15 dias úteis para san-
cioná-la ou vetá-la.Segundo o 
programa, o Governo do Estado 
terá que auxiliar na implantação 
da infraestrutura necessária para 
atrair investimentos, bem como 
fomentar o desenvolvimento de 
novas tecnologias voltadas para 
a exploração sustentável dos re-
cursos marinhos. 

Também são previstos es-
tudos para a criação de Zonas 
de Desenvolvimento Econô-
mico (ZDEs) ou Distritos de 
Desenvolvimento Econômico 

(DDEs) e a implantação de 
plataformas digitais de gover-
nança que permitam a gestão 
colaborativa dos serviços pú-
blicos, facilitando a comunica-
ção entre o governo, empresas 
e cidadãos.Sob o ponto de vis-
ta do monitoramento ambien-
tal e gestão sustentável, o pro-
grama ainda prevê a adoção de 
sistemas de gestão de resíduos 
sólidos e líquidos que utilizem 
tecnologias avançadas para a 

coleta, tratamento e destina-
ção final, visando minimizar 
impactos ambientais. 

A promoção da eficiência 
energética em edifícios públi-
cos e privados nas cidades cos-
teiras, através do uso de ener-
gias renováveis e de tecnologias 
de automação para redução de 
consumo, também é uma dire-
triz da proposta.

Também estão previstos a 
necessidade de respeito à Lei 

da Mata Atlântica (Lei Federal 
11.428/06), a obrigatoriedade 
de alinhamento com a Política 
Nacional de Resíduos Sólidos, 
incentivos à implementação de 
tecnologias de dessalinização 
da água, incentivo aos catado-
res de materiais recicláveis, bem 
como a preservação do modo 
de vida tradicional de pescado-
res artesanais, caiçaras, comuni-
dades quilombolas, povos indí-
genas e marisqueiros. 

Marina T - Unsplash

Proposta de alavancar desenvolvimento do litoral fluminense inclui tecnologias inovadoras

ação da PM em Brás de Pina
Operação Impacto visou reprimir roubos e remover barricadas

O Governo do Estado ini-
ciou, nesta quarta-feira (4), a 
Operação Impacto no bairro 
Brás de Pina, por meio da Po-
lícia Militar, para combater 
atividades criminosas durante 
período indeterminado. O efe-
tivo mobilizado para a opera-
ção é de 180 policiais militares, 
que atuarão entre as avenidas 
Lobo Júnior e Schultz Wenk 
reprimindo roubos e afastando 
a influência do crime organiza-
do nas ruas do bairro, retirando 
barricadas e restabelecendo ser-
viços, como Internet.

“Estamos expandindo a 
Operação Impacto da Polícia 
Militar para Brás de Pina, não 
podemos deixar que a nossa po-
pulação seja refém desses crimi-
nosos. Em fevereiro, consegui-
mos reduzir muito os os roubos 
de rua e de veículos”, destaca o 
governador Cláudio Castro.

Para garantir a circulação 
das viaturas e motocicletas, 
equipes do Núcleo de Apoio às 
Operações Especiais (NAOE) 
foram mobilizadas para remo-

ver barricadas colocadas por 
criminosos. Na área da opera-
ção, o 16º BPM (Olaria) e de-
mais batalhões do 1º Comando 
de Policiamento de Área (CPA) 
estão empregando 16 viaturas 
em pontos de baseamento e 20 
motocicletas patrulhando as 
ruas do bairro. 

“Planejamos a Operação 
Impacto em Brás de Pina para 
levar paz e tranquilidade aos 
moradores do bairro, que têm 
sofrido muito com a ação de 
criminosos. Muitos queixam-se 
que não conseguem chegar em 
casa por causa das barricadas 
colocadas nas ruas”, explica o 

secretário da SEPM, coronel 
Marcelo de Menezes Nogueira.

O planejamento da opera-
ção contempla ainda a mobili-
zação de 10 viaturas do grupo 
de Rondas Especiais e Controle 
de Multidões (RECOM) e 21 
motocicletas do Batalhão Tá-
tico de Motociclistas (BTM). 
Aeronaves do Grupamento Ae-
romóvel (GAM) e equipes do 
Batalhão de Ações com Cães ( 
BAC) apoiam a operação. Os 
comandantes do 1º CPA e do 
16º BPM montaram seus ga-
binetes no carro-comando da 
corporação, que ficará estacio-
nado na Praça Anhangá.

Na 1ª fase, em fevereiro, 250 
agentes atuaram para reprimir os 
roubos de rua e de veículos, com 
apoio de aeronaves, blindados e 
motocicletas, além de drones e 
do Centro de Comando e Con-
trole Móvel. Somente no primei-
ro fim de semana de atuação, foi 
registrada uma queda de 79% no 
roubo de veículos em regiões da 
capital, como a Grande Tijuca e 
o Grande Méier.

Divulgação PMERJ

Ação reprime roubos, retira barricadas e reativa a Internet

Projeto da alerj amplia 
participação popular

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, em reda-
ção final, nesta terça-feira 
(3), o Projeto de Resolução 
1.249/25, de autoria dos de-
putados integrantes da Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), que regulamenta 
a criação da Comissão de 
Legislação Participativa no 
Parlamento Fluminense. A 
medida será promulgada pela 
Mesa Diretora da Casa.

A nova comissão terá o ob-
jetivo de estimular e possibilitar 
maior participação dos cida-
dãos, por meio da tecnologia 
da informação e comunicação e 
por meio de diálogo com a so-
ciedade civil. O novo colegiado 
analisará as propostas da popu-
lação fluminense pelo  aplicati-

vo da Alerj LegislAqui.
A plataforma LegislAqui 

foi criada para facilitar o acesso 
da população à legislação criada 
pela Alerj, além de permitir a 
proposição de novas leis. O Le-
gislAqui tem uma ferramenta 
para que essas propostas sejam 
“curtidas” e, ao receber 1,7 mil 
apoiamentos, elas começam a 
ser analisadas pela Casa. 

A nova comissão deverá rea-
lizar audiências públicas sobre 
as sugestões, podendo apresen-
tar projetos de lei sobre o tema.

Uma das normas em vigor 
que foram sugeridas pelo apli-
cativo é a chamada “Lei Gui” 
(Lei 10.142/23), proposta 
pela mãe do menino Guilher-
me Gandra, que tem epider-
mólise bolhosa - uma doença 
considerada rara.  

Maio marca abertura 
recorde de empresas

O mês de maio de 2025 
marcou mais um recorde his-
tórico para o ambiente de 
negócios do Estado do Rio 
de Janeiro. Segundo dados da 
Junta Comercial ( Jucerja), fo-
ram abertas 6.943 empresas, o 
maior número já registrado em 
um mês de maio nos 216 anos 
da autarquia. Com o resulta-
do, o total de novos negócios 
constituídos chegou a 36.411, 
o melhor desempenho da his-
tória para os cinco primeiros 
meses do ano. 

O número representa um 
crescimento de 20% em re-
lação ao mesmo período de 
2024, quando foram compu-
tadas 30.246 aberturas de em-
presas, e de 18,5% em relação 
ao recorde anterior do perío-
do, registrado em 2022, com 

30.710 novos negócios.
“A abertura de empresas no 

nosso estado é um dos pilares 
do desenvolvimento socioeco-
nômico. Cada novo negócio 
representa mais emprego, ge-
ração de renda e dinamismo 
para a economia. Estimular o 
empreendedorismo fortalece a 
arrecadação, incentiva a inova-
ção e amplia a competitividade 
do Rio de Janeiro”, ressaltou o 
governador Cláudio Castro.

Para o presidente da Junta 
Comercial, Sergio Romay, “a 
marca alcançada neste mês é 
motivo de orgulho e celebra-
ção, o que demonstra, não só a 
força do empreendedor flumi-
nense, mas reflete   uma gestão 
voltada à desburocratização, 
simplificação e modernização 
dos processos”. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Shopping do Rio recebe 
exposição de Friends

Prefeitura faz ação para ver 
educação de motoristas

Novas linhas de ônibus

Fãs de Friends a pos-

tos porque a exposição 

mais aguardada está 

chegando! A Warner 

Bros. Discovery Global 

Experiences, a Warner 

Bros. Television Group e 

a Original X Productions 

têm o prazer de anunciar 

que a The Friends Expe-

rience, apresentada por 

Nubank, desembarca no 

Rio de Janeiro. 

A experiência acontece 

no VillageMall, na Barra da 

Tijuca, onde os visitantes 

poderão explorar a história 

da série e reviver algumas 

de suas cenas mais me-

moráveis, como posar em 

frente à porta roxa de Ra-

chel e Monica, relaxar nas 

poltronas de Chandler e 

Joey, ajudar Ross a mover 

o famoso sofá “pivot” ou 

sentar no icônico sofá la-

ranja em um Central Perk 

totalmente recriado.

combina recriações 

de cenários e momentos 

inesquecíveis, reafirman-

do o legado duradouro da 

série e oferecendo a opor-

tunidade de unir nostalgia 

e diversão em um só lugar. 

Além disso, a edição Rio 

traz uma surpresa espe-

cial para os fãs: além dos 

14 cômodos da versão São 

Paulo, a versão Rio incluirá 

a famosa sala de estar do 

apartamento de Monica 

e Rachel, proporcionando 

uma experiência ainda 

mais imersiva no mundo 

de FRIENDS.

A Secretaria Municipal de 

Envelhecimento Saudável 

está fazendo uma grande 

operação de fiscalização e 
conscientização na cidade, 

voltada para motoristas de 

ônibus que desrespeitam 

o direito dos idosos no 

transporte público.

Para garantir o cum-

primento da lei do idoso, 

a secretaria tem contado 

com uma ajuda estratégi-

ca: utiliza idosas como ‘es-

piãs’, para flagrar os moto-

ristas que não param nos 

pontos e desrespeitam a 

gratuidade na passagem.

E essas passageiras 

nada comuns — as vovós 

espiãs —  usam disfarces e, 

por isso, não podem mos-

trar os seus rostos. Elas fi-

cam nos pontos fazendo 

sinal para os motoristas. 

Quando um deles passa 

direto, é abordado logo a 

frente por uma equipe de 

fiscalização que os aguar-
da no ponto seguinte. São 

alertados pelas vovós, via 

celular, que enviam o nú-

mero da linha e do ônibus 

que desrespeitou o sinal 

de parada.

Em seguida, os agen-

tes abordam o motorista 

informando sobre a ope-

ração e alertam que, em 

uma próxima vez, será 

multado. Já os que param 

devidamente no ponto 

são parabenizados pelos 

agentes e recebem um 

selo (adesivo) de ‘Motoris-

ta que Faz a Diferença’.

Duas novas linhas de ôni-

bus começam a operar 

nesta quarta-feira (04/06) 

nas zonas Sul e Norte do 

Rio: a 169 (Terminal Gen-

tileza / General Osório) e 

a 979 (Madureira / Term. 

Fundão via Rua Goiás).

São cerca de 200 linhas 

retomadas ou criadas des-

de junho de 2022, quando 

entrou em vigor o acordo 

judicial firmado entre o 
Município, os consórcios 

de ônibus e o Ministério 

Público Estadual. O objeti-

vo é restabelecer gradual-

mente o serviço de ônibus, 

ampliando a cobertura e 

garantindo deslocamento 

digno para a população.

De acordo com as re-

gras do acordo, além da 

tarifa de R$ 4,70 paga pe-

los passageiros, os consór-

cios recebem um repasse 

complementar calculado 

pela quilometragem efe-

tivamente rodada, moni-

torada via GPS. O modelo 

busca assegurar que os 

ônibus estejam, de fato, 

nas ruas, prestando o ser-

viço contratado.

Divulgação

Divulgação/Prefeitura

Fãs podem tirar fotos em cenários aos da série

Estratégia da Prefeitura para ver motoristas cidadãos

CAU/RJ quer mais urgência 
para o Reviver Centro 3
Projeto prevê preservação e revitalização de imóveis históricos  

“Essa iniciativa cria condi-
ções para tentar reverter o qua-
dro gravíssimo de abandono e 
risco de desabamento de prédios 
e casarões históricos”, afirma o 
presidente do Conselho de Ar-
quitetura e Urbanismo do Rio 
de Janeiro (CAU/RJ), Sydnei 
Menezes, sobre o programa Re-
viver Centro Patrimônio Pró-
-APAC (Área de Proteção do 
Ambiente Cultural), o Reviver 
Centro 3, nova etapa da política 
de requalificação urbana volta-
da à recuperação de imóveis em 
condições precárias na região 
central da cidade, que repre-
sentam riscos para a segurança 
pública. A iniciativa tem como 
objetivo a preservação e revi-
talização de imóveis históricos 
abandonados ou subutilizados, 
buscando estimular a ocupação 
com novos usos residenciais, co-
merciais e culturais. 

O presidente do CAU/RJ 
destaca a importância do proje-
to como um passo decisivo para 
enfrentar o abandono de imóveis 
históricos no centro do Rio de Ja-
neiro, que há muito tempo sofre 
com o abandono e a falta de ma-
nutenção adequada.

“O mais importante dessa 
iniciativa do Reviver Centro é 
que ela superou a inércia adminis-
trativa. Ou seja, a prefeitura está 
propondo uma ação concreta de 
intervenção em áreas específicas, 
preservadas e tombadas, onde, 

infelizmente, há uma enorme 
quantidade de prédios, edifícios e 
casarões em estado gravíssimo de 
abandono, com risco real de desa-
bamento”, destaca Sydnei.   

O Reviver Centro 3 prevê a 
utilização de mecanismos legais, 
como a desapropriação e a reorga-
nização fundiária, para viabilizar a 
requalificação de edificações em 
cooperação com o setor privado. 
Diferentemente da desapropria-
ção tradicional, em que o muni-
cípio adquire o imóvel com recur-
sos próprios e depois o repassa à 
iniciativa privada, o novo modelo 
permite que o bem vá direto a 
leilão, com base em sua avaliação 
técnica. Com isso, a prefeitura eli-

mina etapas burocráticas e acelera 
o processo de reocupação. 

Além disso, a prefeitura po-
derá indicar previamente, nos 
editais, o perfil de uso desejado 
para cada propriedade, como ha-
bitação, comércio ou equipamen-
tos culturais, garantindo que os 
projetos estejam alinhados com os 
objetivos urbanos da cidade. 

“É importante salientar que, 
nos projetos de reestruturação e 
requalificação  propostos, é fun-
damental a preservação dos va-
lores históricos, arquitetônicos 
e culturais dessas edificações”, 
ressalta Sydnei.   

O Reviver Centro 3 abrange 
imóveis classificados em péssimo 

estado de conservação e que repre-
sentam risco à segurança pública. 
As edificações foram previamente 
catalogadas em um mapeamento 
técnico conduzido por órgãos de 
planejamento urbano.   

O CAU/RJ reforça que a 
participação técnica nas eta-
pas do programa é essencial. O 
Conselho destaca que a atuação 
em projetos e obras de restauro 
e recuperação de bens tombados 
é uma atribuição exclusiva dos 
arquitetos e urbanistas, e que 
o acompanhamento rigoroso 
é fundamental para garantir a 
preservação do patrimônio his-
tórico com responsabilidade e 
qualidade técnica.

Divulgação

 Presidente do CAU/RJ ressalta para novos usos: residenciais, comerciais ou culturais 

Sesc RJ e Senac RJ no 
4º expoRio Turismo, na Lagoa

O Sesc RJ e o Senac RJ vão 
levar cultura, gastronomia e ino-
vação a 4ª edição da ExpoRio Tu-
rismo, maior evento do setor no 
estado, que vai reunir, de 05 a 08 
de junho, os 92 municípios flu-
minenses e os principais players 
da cadeia produtiva do segmen-
to, no Complexo Lagoon, na La-
goa, Zona Sul do Rio. O evento 
é uma iniciativa do Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Estado de Turismo (Setur-RJ) 
e da TurisRio, com o apoio do 
Sistema Fecomércio RJ. A entra-
da é gratuita, com inscrições em 
exporioturismo.com.br. 

No estande do Sesc RJ, o 
público terá a oportunidade 
conhecer as ações de turismo 
social e os seis hotéis da insti-
tuição, localizados no Rio (Co-
pacabana), em Nova Friburgo, 
Petrópolis (Nogueira), Teresó-
polis (Alpina), São João da Barra 
(Grussaí) e Cabo Frio. Também 
poderão se cadastrar para obter 
a credencial Sesc, que dá acesso 
a uma série de benefícios e ser-
viços oferecidos pela instituição, 
e aproveitar um espaço de mas-
soterapia, degustação, além de 
conhecer as máquinas de reci-
clagem do IFeS (Instituto Feco-
mércio de Sustentabilidade). 

O estande do Senac RJ terá 
aulas-show de coquetéis, com 
e sem álcool, como batida de 
amendoim, mojito virgem e 

soda de tangerina (sem álcool), 
piña colada (sem álcool), caju 
amigo, gin tônica pink, moscow 
mule, caipirinhas de tangerina 
com gengibre, de manga com 
dedo de moça e caju amigo.

Atrações além dos 
estandes

Ao final de cada dia, uma 
grande atração vai fechar a pro-
gramação no Palco Sesc: Thiago 
Martins (05/06, às 20h); Sérgio 
Loroza (06/06, às 20h); Toni 
Garrido (07/06, às 20h); e Diogo 
Nogueira (08/06, às 19h) vão ani-
mar os expositores e visitantes. 

Além dos shows no palco 
principal, o Sesc vai levar ao even-
to o Baile Charme do Viaduto de 
Madureira, o grupo Imperadores 

da Dança, pioneiros do passinho 
no Rio, e o Jongo da Serrinha, 
além das fanfarras da Sinfônica 
Ambulante, da Orquestra de Rua 
Boitatá, Mini Seres do Mar, e sets 
dos DJs Nepal, Orkídea, Ma-
chintal, Marcelinho MG, Nado 
Leal e Rootscidade. 

O Sesc RJ ainda vai promover 
palestras de dois grandes nomes 
do esporte nacional. Giovane 
Gávio, bicampeão olímpico de 
vôlei e consultor da instituição, 
que vai abordar estratégias para 
desenvolvimento de nossas me-
lhores versões (05/06, às 16h30). 
O ex-judoca e diretor do Insti-
tuto Reação, Flávio Canto, vai 
falar sobre qual é o seu caminho 
(06/06, às 14h15).  

Executivos do Sistema Fe-

comércio RJ e especialistas no 
setor de turismo participarão de 
mesas de discussões no auditó-
rio Francisco Dornelles em que 
abordarão temas como empre-
gabilidade 50+ na hospitalida-
de, potencialidades da hotelaria 
regional, mulheres líderes no tu-
rismo, pesquisas do setor, entre 
outros temas. Veja a programa-
ção detalhada abaixo. 

As crianças também vão se 
divertir no espaço recreação do 
Sesc+ Diversão, com parede de 
escalada, arena gamer, basquete 
eletrônico e high jump. Poderão, 
ainda, participar de um desafio 
bilíngue, da área de Educação 
do Sesc, com a releitura de jogos 
já conhecidos pelo público, na 
versão em inglês e espanhol.

Divulgação/ Sesc

Público vai conhecer as atividades de turismo social

UeRJ com três cursos no vestibular CedeRJ
A Universidade do Estado do 

Rio de Janeiro (UERJ) oferece, 
semestralmente, diversas opor-
tunidades de formação superior a 
distância, com qualidade e reco-
nhecimento. Por meio do Con-
sórcio CEDERJ, a UERJ dis-
ponibiliza cursos de graduação 
nas modalidades licenciatura e 
bacharelado, com polos de apoio 
presencial em várias regiões do 
estado do Rio de Janeiro.

Os cursos oferecidos pela 
UERJ no Vestibular CEDERJ 

são: Licenciatura em Pedago-
gia; Licenciatura em Ciências 
Biológicas; e Licenciatura em 
Geografia. 

Os cursos são realizados na 
modalidade semipresencial, com 
atividades online e encontros 
presenciais nos polos regionais, 
garantindo flexibilidade para 
quem busca conciliar os estudos 
com outras atividades. Além dis-
so, os estudantes contam com o 
suporte de tutores e professores 
qualificados, além do acesso a 

materiais didáticos exclusivos.
O Vestibular CEDERJ é 

uma iniciativa do Consórcio 
CEDERJ, que reúne instituições 
públicas de ensino superior, ofe-
recendo educação de qualidade 
e gratuita. A UERJ participa do 
consórcio desde sua fundação, 
reafirmando seu compromisso 
com a democratização do acesso 
ao ensino superior no estado do 
Rio de Janeiro.

O Consórcio CEDERJ é 
um modelo de referência em 

educação a distância, promo-
vido pela Fundação CECIERJ, 
vinculada à Secretaria de Es-
tado de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (SECTI). O consór-
cio é formado por instituições 
públicas do estado e federais, 
entre elas a UERJ, UFRJ, UFF, 
UFRRJ, UNIRIO, UENF, 
CEFET/RJ e UFRRJ.

Para mais informações so-
bre os cursos, polos e o proces-
so seletivo, acesse o site oficial 
do Cederj
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“Meriti Para Todos” leva 
serviços à Vila São João
Quinta edição trouxe serviços, cidadania e diversão à população 

No último sábado (31), a 
Prefeitura de São João de Meriti 
realizou a 5ª edição do mutirão 
de serviços Meriti Para Todos, 
em uma edição especial que 
encerrou com festa e atividades 
lúdicas a Semana Mundial do 
Brincar. O evento aconteceu no 
Campo do Vila, no bairro Vila 
São João, foram mais de 3.500 
atendimentos em 40 tendas 
com uma ampla oferta de servi-
ços públicos.

Durante o mutirão, os mo-
radores tiveram acesso a aten-
dimentos como cadastro no 
CadÚnico, emissão da nova 
carteira de identidade, vacina-
ção, serviços de estética, além 
da distribuição gratuita de mu-
das de árvores da Mata Atlânti-
ca e hortaliças.

A secretária municipal de 
Educação, Eneila Lucas, desta-
cou a importância da ação no 
contexto da Semana Mundial 
do Brincar. 

“Hoje temos, de forma 
especial, a culminância des-
sa semana tão importante em 
todo o mundo. É um período 
dedicado à intencionalidade 
do professor, do mediador, 
dos educadores e de todos nós, 
para entendermos que nenhu-
ma brincadeira é em vão para a 
criança”, afirmou.

Entre as tendas mais pro-

curadas esteve a da Univer-
sidade Estácio, que ofereceu 
serviços de enfermagem, 
como exames rápidos, aplica-
ção de flúor e distribuição de 
kits de higiene bucal.

A campanha de imunização 
contra a gripe também atraiu 
muitos moradores, em especial 
diante da chegada do inverno e 
do aumento das viroses. “É fun-
damental que a prefeitura leve a 
vacinação para os bairros. Mui-
ta gente está gripada e sem tem-
po de ir a um posto de saúde. 
Além de sair imunizado, conse-

gui um encaminhamento para 
uma vaga de emprego”, relatou 
o estudante Vinícius Oliveira.

A Secretaria de Ambiente, 
Mudanças do Clima e Bem-
-Estar Animal distribuiu mu-
das nativas.

“É gratificante ver tantas 
pessoas interessadas em adotar 
árvores nativas. Envolver a po-
pulação é o caminho para tirar 
Meriti dessa ilha de calor e tor-
ná-la mais verde”, comentou o 
secretário Antônio Barreto.

O prefeito Léo Vieira tam-
bém participou do evento, 

sendo calorosamente recebido 
pelos moradores, que elogia-
ram sua gestão e aproveitaram 
para tirar fotos. Durante a vi-
sita, Léo realizou o tradicional 
plantio simbólico de mudas – 
desta vez, dois exemplares de 
ipê-amarelo. 

“Que dia lindo! É emocio-
nante ver a população sendo 
atendida com serviços essen-
ciais e atividades físicas. Vamos 
continuar trabalhando muito e 
falando pouco. Muita coisa boa 
está por vir para os meritienses”, 
declarou o prefeito.

Gilberto Rocha

Foram mais de 3.500 atendimentos em 40 tendas com ofertas de serviços públicos

Caxias entrega primeira parte da 
revitalização do Parque Natural da Taquara

As obras no Parque Natu-
ral Municipal da Taquara não 
param e a primeira parte da re-
forma e revitalização foram con-
cluídas e entregues à população, 
no último domingo (1º), pelo 
prefeito Netinho Reis.

Atendendo ao pedido dos 
frequentadores, a Prefeitura de 
Duque de Caxias, através das 
secretarias municipais de Obras 
e de Meio Ambiente, promoveu 
um mutirão de limpeza e, em 
seguida, deu início à reforma 
da área. Na parte externa, os vi-
sitantes já notam os resultados, 
com a reforma total de calçadas, 
meio fio, instalação do bicicle-
tário, ciclovia, pavimentação e 
iluminação das ruas do entorno.

“Hoje entregamos a primei-
ra fase de obras do Parque Natu-

ral Municipal da Taquara. Esse 
projeto une desenvolvimento 
urbano e preservação ambiental, 
proporcionando um espaço sus-
tentável e inclusivo para Duque 
de Caxias. Nosso compromisso 
é com a qualidade de vida e o 
bem estar da população”, decla-
rou Vinicius Thomaz, secretário 
Municipal de Meio Ambiente.

Ao entrar no parque o visi-
tante também pode perceber 
as mudanças, com a rotatória 
da entrada renovada, insta-
lação de piso intertravado, 
pavimentação, trazendo mais 
mobilidade e segurança aos 
moradores que utilizam o ser-
viço da linha do ônibus Tarifa 
Zero, que atende a região. A 
iluminação também mudou, 
com a implantação de lâm-

padas de LED, que iluminam 
mais e economizam energia. 
As árvores foram podadas, 
mantendo as características 
e pensando na preservação 
ambiental. A lixeira coletiva, 
instalada para que o visitan-
te não deixe o lixo espalhado 
nas dependências do parque, 
também foi reformada e está 
à disposição de todos que se 
preocupam em manter o local 
limpo e preservado.

As obras da segunda fase já 
começaram, com a reforma e 
revitalização da guarita na en-
trada, das dependências usadas 
pelos guardas ambientais e os 
prédios da administração da 
unidade.

Dona Lucilea Bento, mora-
dora da região há 25 anos, fez 

questão de manifestar sua satis-
fação e agradecer a Prefeitura 
pela iniciativa.

“Sou moradora há 25 anos 
e essa reforma era muito aguar-
dada por todos. É só a primeira 
fase das obras, mas já está fican-
do muito lindo. O parque tem 
uma frequência muito grande, 
principalmente no verão, por 
isso esse reforço na guarda am-
biental e as melhorias que a pre-
feitura está trazendo são tão im-
portantes. Estamos muito gratos 
e felizes!”, disse a moradora.

O Parque Natural Munici-
pal da Taquara está localizado 
na Estrada Cachoeira das Dores, 
n. 3465, no bairro de Imbariê. O 
parque está aberto a visitantes, 
de terça-feira a domingo, das 8h 
às 17h (Entrada até às 16h).

EMEi Cecília Meireles inaugura sala de 

recursos multifuncionais em Mesquita
A Escola Municipal de Edu-

cação Infantil Cecília Meireles, 
no bairro Jacutinga, em Mesqui-
ta, inaugurou sua nova sala de 
recursos multifuncionais. O es-
paço é destinado ao atendimen-
to educacional especializado 
de estudantes com deficiência, 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e altas habilidades, forta-
lecendo as políticas de inclusão e 
acessibilidade na rede municipal 
de ensino de Mesquita.

Com essa inauguração, 
Mesquita passa a contar com 
22 unidades escolares equipa-
das com salas de recursos. A 
estrutura oferece atividades pe-
dagógicas específicas voltadas 
ao desenvolvimento de habili-
dades e à melhoria do processo 
de aprendizagem dos alunos. 
O atendimento é realizado por 
profissionais capacitados e per-
sonalizado às necessidades de 
cada estudante. Inicialmente, 
seis crianças da própria unidade 
serão acolhidas ali, além de alu-
nos de outras escolas da rede.

Entre os estudantes atendi-
dos está Eloá, de 4 anos, diag-
nosticada com baixa visão. Sua 
mãe, Evellyn do Nascimento, 
moradora de Jacutinga, destacou 
a importância da iniciativa. “A 
Eloá gosta muito de vir à escola 
e saber que ela terá acesso a esse 
espaço de acolhimento e inclusão 
me deixa feliz. Acho que a educa-

ção é a maior herança que posso 
deixar para ela”, afirmou.

A cerimônia de inaugura-
ção reuniu responsáveis, alunos 
e profissionais da Educação, 
com apresentações musicais 
das turmas da Educação Infan-
til, inclusive com interpretação 
em Libras. As duas professoras 
responsáveis pelo atendimento 

no contraturno escolar tam-
bém foram apresentadas à co-
munidade. Para a diretora da 
unidade, Heloísa de Araújo, a 
iniciativa representa um avanço 
importante na rotina escolar da 
EMEI Cecília Meireles.

“Mais do que infraestru-
tura, acessibilidade e inclusão 
representam garantir a efetiva-
ção de direitos – nesse caso, à 
educação. Nosso compromisso 
é assegurar que todos os estu-
dantes tenham acesso à educa-
ção de forma plena e com equi-
dade”, ressaltou Heloísa.

As Salas de Recursos Mul-
tifuncionais foram implemen-
tadas nacionalmente em 2007 
pelo Ministério da Educação 
(MEC), como parte da po-
lítica de fortalecimento do 
Atendimento Educacional Es-
pecializado (AEE), regulamen-
tado pela Portaria Normativa 
nº 13/2007. Em Mesquita, es-
tima-se que 423 alunos tenham 
sido atendidos por esse serviço 
apenas em 2024.

PMM

Espaço amplia atendimento especializado a estudantes
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Belford Roxo se mobiliza 
contra o trabalho infantil

Orquestra Sinfônica Brasileira 
em escolas de Nova Iguaçu

Importância da música na escola

Educação e Assistência Social

Promover reflexão

A Prefeitura de Belford 
Roxo dará início este mês 
a uma série de ações para 
marcar o Dia Nacional de 
Combate ao Trabalho In-
fantil (12). A iniciativa con-
tará com palestras, even-
tos educacionais e um 
seminário em 27 de junho, 
com foco na conscientiza-
ção sobre a importância 
de erradicar essa prática 
e proteger os direitos das 

crianças.
Em reunião, Diogo Bastos, 
secretário de Assistência 
Social e Cidadania da ci-
dade, e a Sheila Boechat, 
secretária de Educação, 
discutiram o planejamen-
to de ações voltadas nas 
escolas municipais para o 
combate ao trabalho infan-
til. As atividades envolverão 
tanto a educação quanto a 
assistência social.

Instrumentos de sopro e 
corais infantis marcaram 
a segunda (2) em duas es-
colas da rede municipal 
de Nova Iguaçu. A cidade 
recebeu mais uma edição 
do Concerto Didático da 
Orquestra Sinfônica Brasi-
leira (OSB), que passou pela 
Escola Municipal Dr. Juve-
nil, pela manhã, e pela E.M. 
Barão de Guandu, à tarde, 
levando música, aprendiza-
do e emoção a alunos, pro-
fessores e familiares.
A ação integra o Projeto Co-
nexões Musicais, parceria 

entre a OSB e a Secretaria 
Municipal de Educação, 
que oferece oficinas de 
música em escolas da rede 
municipal de Nova Igua-
çu. A iniciativa visa demo-
cratizar o acesso à música 
erudita e estimular o sur-
gimento de novos talentos 
e apreciadores da música 
clássica.
Durante as apresentações, 
os músicos explicaram o 
funcionamento de cada 
instrumento e interagiram 
com os alunos de forma lú-
dica e educativa.

A maestrina Rosemary 
Egídio, integrante da OSB 
e professora de canto co-
ral nas escolas, destacou a 
importância da presença 
da música no ambiente 
escolar. “O ambiente da 
escola favorece esse tipo 
de aprendizado. A músi-
ca traz paz, tranquilidade 
e promove mudanças no 

dia a dia das crianças. Nem 
sempre conseguimos le-
vá-las a uma sala de con-
certos, então levamos a 
música até elas”, afirmou.
Além dos alunos das uni-
dades anfitriãs, estudantes 
das escolas Jardim Mon-
tevidéu e Adrianópolis 
também participaram do 
evento.

No dia 27 de junho será 
realizado um seminário 
destinado a profissionais 
da educação e da assis-
tência social. O evento 
tem como objetivo discu-
tir as ações contínuas ne-
cessárias para combater o 
trabalho infantil e garan-
tir um futuro mais digno 
para as crianças e adoles-

centes de Belford Roxo.
“É fundamental que tanto 
educadores quanto assis-
tentes sociais estejam ali-
nhados com as melhores 
práticas e políticas para 
identificar e combater o 
trabalho infantil. Esse se-
minário é um passo im-
portante nesse sentido”, 
concluiu Diogo.

Essas atividades visam 
sensibilizar alunos, pais e 
profissionais sobre os pre-
juízos do trabalho precoce.
“Nosso objetivo é não ape-
nas lembrar a sociedade 
sobre o problema do tra-
balho infantil, mas tam-
bém promover a reflexão 
constante sobre o papel 
de todos na erradicação 

dessa prática”, destacou 
Diogo.
Entre as ações previstas, 
estão palestras e eventos 
educativos, ministrados 
por profissionais das duas 
secretarias, com o intuito 
de promover uma discus-
são mais ampla sobre o 
tema e informar sobre os 
direitos das crianças.

PMBR

PMNI

Objetivo é promover a reflexão sobre o papel de todos

Projeto Conexões Musicais quer democratizar a música

POR PEDRO SILVESTRE
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Por leandra lima

Foi ampliado o número de 
doenças rastreadas pelo “Teste 
do Pezinho” oferecidos pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
nas unidades hospitalares de 
Petrópolis. O anúncio partiu 
da Prefeitura Municipal, que 
informou que a iniciativa segue 
o modelo da Lei Nacional n.º 
14.154/2021 que aperfeiçoa o 
Programa Nacional de Triagem 
Neonatal (Pntn). Conforme a 
nova resolução, o teste segui-
rá seis etapas de projeção que 
englobam o rastreamento de 
doenças metabólicas, genéticas, 
enzimáticas, entre outras liga-
das à visão, audição e cardíacas. 
Ao todo foram incluídas 47 pa-
tologias.

Segundo o Ministério da 
Saúde, as progressões seguem 
um modelo: Na primeira etapa 
da ampliação do teste está pre-

vista a inclusão de doenças rela-
cionadas ao excesso de fenilala-
nina; patologias relacionadas à 
hemoglobina; e toxoplasmose 
congênita. Na segunda, serão 
detectados: nível elevado de 
galactose no sangue; aminoaci-
dopatias; distúrbio do ciclo de 

ureia; e distúrbios de betaoxi-
dação de ácidos graxos.

Já na terceira, serão in-
cluídas no Teste do Pezinho 
oferecido pelo SUS doenças 
que afetam o funcionamen-
to celular, e, na quarta etapa, 
problemas genéticos no sis-

tema imunológico. A partir 
da quinta etapa será testada 
também a atrofia muscular 
espinhal. Junto a essas, a sex-
ta modalidade em Petrópolis 
prevê a realização conjunta 
dos testes de orelhinha, olhi-
nho, coraçãozinho e quadril.

De acordo com órgão 
municipal, a delimitação de 
doenças a serem rastreadas 
será revisada periodicamente, 
com base em evidências cien-
tíficas, priorizando as doen-
ças com maior prevalência na 
região.

O exame é um dos prin-
cipais agentes na detecção 
de doenças graves em neona-
tos, agilizando o processo de 
tratamento. O teste é feito a 
partir do sangue coletado do 
calcanhar do bebê, o período 
ideal para a coleta do material 
é entre o terceiro e o quinto 
dia de vida.   

ampliação da cobertura de doenças 
rastreadas pelo ‘teste do Pezinho’

Rodrigo Nunes/MS

Ao todo foram incluídas 47 patologias, no rastreamento

Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) 
causa 93 internações 

em Petrópolis

Município 
amplia 
cobertura 
vacinal com 
36 postos 
disponíveis

Por Gabriel rattes*

Com a chegada do inverno, a 
preocupação com doenças respi-
ratórias aumenta, principalmen-
te entre os idosos. Dados recen-
tes da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) mostram que o núme-
ro de casos graves causados por 
vírus como o Influenza A e o Ví-
rus Sincicial Respiratório (VSR) 
está crescendo no Brasil. Esses 
vírus são altamente contagiosos e 
perigosos para quem tem mais de 
60 anos, sobretudo aqueles com 
doenças crônicas como diabetes, 
problemas cardíacos ou pulmo-
nares. Nos primeiros cinco me-
ses do ano foram registradas 93 
internações por Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (SRAG) 
em Petrópolis.

O alerta é reforçado pelo 
presidente da Sociedade Bra-
sileira de Infectologia (SBI), 
Alberto Chebabo. Segundo ele, 
o envelhecimento enfraquece 
o sistema imunológico, o que 
torna os idosos mais vulneráveis 
a complicações. “Com o avanço 
da idade, o sistema imunológico 
se torna menos eficaz no comba-
te a infecções. Essa diminuição 
da capacidade de defesa faz com 
que os idosos sejam mais suscetí-
veis a quadros graves de doenças 
respiratórias, como as causadas 
pelo Vírus Sincicial Respirató-
rio que, tradicionalmente, afeta 
mais bebês e crianças”, explica.

Aumento de internações 
em Petrópolis

A Secretaria Municipal de 
Saúde informou que, entre ja-
neiro e 30 de maio de 2025, 93 
pessoas foram internadas por 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) em Petrópolis. 
O número é maior do que no 
mesmo período de 2024, quan-
do foram registrados 84 casos.

A SRAG pode ser pro-
vocada por diferentes vírus 
respiratórios. Muitos idosos 
vivem com doenças crônicas, 
como cardiopatias, Doença 
Pulmonar Obstrutiva Crônica 
(DPOC), asma, diabetes ou 
insuficiência renal. Essas con-
dições preexistentes aumentam 
o risco de complicações severas 
quando há infecção por um ví-
rus respiratório, podendo levar 
a descompensações cardíacas e 
hospitalizações prolongadas. 
De acordo com a Fiocruz, o 
VSR foi o responsável por 50% 
das internações e 11% das mor-

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Até o dia 31 de maio, foram aplicadas 51.538 doses da vacina contra a gripe Influenza em Petrópolis
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Ação coletiva é realizada em 
prol do meio ambiente

Comdep renova contratos 
para coleta de lixo

Festival Gastronômico

Carreta da saúde

Estímulo para descarte correto

No meio da crise ambien-
tal que o planeta enfrenta, 
pequenas atitudes geram 
grandes transformações. 
E é com essa premissa 
que a APA Petrópolis e o 
Instituto Chico Mendes 
de Conservação (ICMBio), 
em parceria com o pro-
jeto Conexão Verde, da 
Opensat Soluções, estão 
realizando uma série de 
ações especiais durante a 

Semana do Meio Ambien-
te, unindo educação, sus-
tentabilidade e respon-
sabilidade social. A ação 
teve início nesta semana, 
quando aqueles que leva-
ram materiais recicláveis 
ao Ponto de Entrega Vo-
luntária (PEV) no viaduto 
do Catobira, em Petrópo-
lis, puderam trocar o lixo 
por uma muda de árvore 
nativa ou uma vassoura.

A Companhia Municipal 
de Desenvolvimento de 
Petrópolis (COMDEP) re-
novou, mais uma vez, os 
contratos para o serviço 
de coleta, destinação fi-
nal do lixo e de resíduos 
sólidos na cidade. Com a 
empresa Força Ambien-
tal LTDA, por meio de dis-
pensa de licitação, a re-
novação é para prestação 
de serviço de aterro sani-
tário. O valor do contrato 

será de R$ 8.640.000,00 
por um período de 12 
meses. A renovação, tam-
bém por meio de dispen-
sa de licitação, foi feita 
com a empresa Solid Am-
biental SA para locação 
de veículos, motoristas, 
manutenção e garagea-
mento dos veículos que 
fazem a coleta do lixo na 
cidade. A renovação é de 
seis meses, pelo valor de 
R$16.716.556,80. 

Após o grande sucesso da 
edição do ano passado, o 
Festival Gastronômico do 
Valparaíso será incluído 
no calendário oficial de 
eventos de Petrópolis. A 
ação foi garantida por um 
projeto de lei do vereador 
Thiago Damaceno, apro-
vado pela Câmara Muni-
cipal. Resgatando a tra-

dição de um dos bairros 
mais charmosos e com 
vocação gastronômica de 
Petrópolis, um grupo de 
empreendedores decidiu 
realizar, com o apoio do 
poder público, o Festival 
Gastronômico do Val-
paraíso. O evento foi um 
sucesso, repercutido em 
toda a cidade.

Será retomado nesta 
quinta-feira (05) o aten-
dimento da Carreta da 
Saúde, no Parque Muni-
cipal Prefeito Paulo Rat-
tes, em Itaipava. Desde 
o início do ano já foram 
executados mais de três 
mil exames e nesta eta-
pa foram abertas 2.800 
vagas para exames de 
ultrassonografia nas 

modalidades tireoide, 
mama, abdômen total 
e transvaginal. O aten-
dimento acontece até 
domingo (08), das 8h às 
18h. Os pacientes estão 
sendo convocados pelo 
Setor de Regulação. É 
importante ficar atento 
a conocação que será 
feita por mensagem de 
celular.

A campanha “Troque o 
lixo pelo luxo” tem como 
objetivo estimular a po-
pulação a descartar cor-
retamente os resíduos, 
mostrando que reciclar 
também gera benefícios 
diretos para o meio am-
biente. A ação tem apoio 
da Fazenda Itaipava, do 

Corpo de Bombeiros, 
Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) e Companhia 
Municipal de Desenvol-
vimento de Petrópolis 
(COMDEP). A ação con-
tou com a participação 
de cerca de 30 alunos da 
Escola Municipal Augus-
to Pugnaloni.
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POR REDAÇÃO

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

Para reduzir os riscos, a 
principal recomendação 
das autoridades de saúde 
é a vacinação contra a 
gripe. A Prefeitura de 
Petrópolis já aplicou, 
até o dia 31 de maio, 
51.538 doses da vacina 
contra o vírus Influenza. 
A imunização está 
disponível para todos os 
públicos em 36 postos de 
vacinação espalhados pelo 
município.
Além da vacinação, os 
especialistas reforçam 
os cuidados aprendidos 
durante a pandemia 
da covid-19, como lavar 
as mãos, manter os 
ambientes ventilados, 
usar máscara em caso de 
sintomas gripais e evitar 
o contato com pessoas 
doentes.

Confira abaixo a lista de 
locais que oferecem a 
vacina contra a gripe em 
Petrópolis:

- Centro de Saúde Coletiva

- UBS Quitandinha

- UBS Retiro

- Centro de Saúde 
Itamarati

- UBS Alto Independência

- UBS Mosela

- UBS Morin

- UBS Itaipava

- UBS Pedro do Rio

- UBS Araras

- UBS Bairro da Glória

- UBS Vicenzo Rivetti

- ESF Posse

- ESF Alto da Serra

- Ambulatório Escola 
FMP/FASE

- Ambulatório Alcides 
Carneiro

- PSF 24 de Maio

- PSF Alto Siméria

- PSF Bairro Castrioto

- PSF Brejal

- PSF Carangola

- PSF Caxambu Santa 
Isabel

- PSF Comunidade 1º de 
Maio

- PSF Comunidade Menino 
Jesus de Praga

- PSF Comunidade São 
João Batista

- PSF Fazenda Inglesa

- PSF Jardim Salvador

- PSF Moinho Preto

- PSF Sta Terezinha 
(Oswaldo Cruz)

- PSF Pedras Brancas

- PSF Santíssima Trindade

- PSF Secretário

- PSF Vale das Videiras

- PSF Vale do Carangola

- PSF Vila Felipe

- PSF Vila Saúde

tes por doenças respiratórias no 
país nas últimas semanas.

Letalidade por VSR 
entre idosos

Estudo da Fiocruz mostra 
que a taxa de letalidade por 
VSR entre idosos no Brasil 
alcançou 26% entre 2013 

e 2023 – 20 vezes maior do 
que em crianças. Em idosos 
com insuficiência cardíaca, o 
risco de hospitalização pelo 
vírus pode ser 33 vezes maior 
do que em idosos sem essa 
condição.

Mesmo após a alta hospitalar, 
um em cada três idosos que foram 

internados por vírus respiratórios, 
como VSR ou influenza, frequen-
temente relatam perda de funcio-
nalidade para realizar atividades 
do dia a dia, com o impacto dessas 
infecções na qualidade de vida e na 
autonomia.

*com informações de 
Agência Brasil

VACINAÇÃO É PRIORIDADE
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Atividade I

Experiência I Experiência II

Atividade II

Em comemoração ao “Dia 
Mundial do Meio Am-
biente”, celebrado em 5 
de junho, 37 alunos do 5º 
ano da Escola Municipal 
Monsenhor Mário do Car-
mo Bennassi participarão 
de uma programação es-
pecial no Parque Natural 
Municipal Montanhas de 
Teresópolis (PNMMT), na 

Sede Santa Rita (Estrada 
Rincão do Vovô, nº 9000 
– Santa Rita). A iniciativa, 
organizada pela Prefeitura 
de Teresópolis, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, reforça o 
compromisso com a edu-
cação ambiental e o envol-
vimento das crianças na 
preservação da natureza. 

A atividade acontecerá 
nesta quinta, dia 5, das 
10h às 13h, e oferecerá 
uma experiência educa-
tiva e lúdica, com foco na 
conscientização ambien-
tal e na valorização da bio-
diversidade local.

Em um outro momento, 
os alunos  realizarão uma 
trilha e terão a oportuni-
dade de observar essas 
espécies em seu habitat 
natural, acompanhados 
por uma bióloga e uma 
guia do Parque Natural.

Para encerrar a atividade, 
será realizado um mo-
mento simbólico chamado 
“Plantio de Esperança”, no 
qual as crianças plantarão 
uma árvore nativa da Mata 
Atlântica e levarão uma 
mudinha para casa.

Denominada “Expedição 
Observação de Aves”, a 
ação propõe uma imersão 
no universo das aves da 
Mata Atlântica. Durante 
o passeio, os estudantes 
aprenderão a identificar 
espécies de aves nativas.

Prefeitura de Teresópolis

Ação promove educação ambiental nas escolas

Dia Mundial do Meio 
Ambiente nas escolas

CORREIO SERRANO

Saúde I

Encontro I

Importância dos investimentos

Encontro II

Saúde II

SAÚDE

A Prefeitura de 
Três Rios, por meio 
da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, 
vai inaugurar mais 
uma Unidade 
Básica de Saúde 
(UBS) no municí-
pio. Desta vez, o 
Palmital, no bair-
ro Vila Isabel, será 
contemplado com 
uma nova estrutura localizada na Rua Padre José Meyer, 
nº 43, no final da Rua da Feira. A nova UBS faz parte do 
programa de reestruturação da rede municipal de saú-
de, que já entregou várias unidades reformadas. 

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, por meio da Se-
cretaria de Saúde e da 
Subsecretaria de Atenção 
Básica, iniciou o ciclo de 
capacitação “Sou ACS, e 
agora?”, em parceria com 
a Universidade Federal 
Fluminense (UFF) – cam-
pus Nova Friburgo.

A equipe da Secretaria 
Municipal de Assistência, 
Promoção Social e Direitos 
Humanos de Santa Maria 
Madalena participou do 
Encontro Interdisciplinar da 
Equipe SUAS, Região Ser-
rana, realizado no Centro 
Cultural Professora Amélia 
Thomaz, em Cantagalo.

O objetivo é ampliar a oferta 
e melhorar a qualidade dos 
serviços prestados à popu-
lação, com foco na acessi-
bilidade e no atendimento 
humanizado. O prefeito 
Joacir Barbaglio – o Joa –, 
destacou a importância dos 
investimentos na área da 

saúde. “O povo precisa de 
melhores serviços de saúde. 
Mais de 90% da nossa po-
pulação depende do posto 
de saúde do seu bairro para 
acessar o serviço de saúde 
em nossa cidade. Por isso, 
investimos tanto em novas 
unidades”, afirmou.

O evento teve como ob-
jetivo o fortalecimento 
das práticas profissio-
nais no âmbito do Siste-
ma Único de Assistência 
Social (SUAS). A progra-
mação contou com a 
palestra “O Trabalho In-
terdisciplinar dos Assis-
tentes Sociais no SUAS”.

A primeira aula foi ministra-
da pela Dra. Ana Catarina 
Loivos e contou com a pre-
sença da subsecretária Dra. 
Alexandra Rodrigues. A for-
mação é voltada aos agen-
tes comunitários de saúde 
concursados, com foco na 
qualificação do cuidado 
prestado na Atenção Básica.

Ascom/PMTR

UBS de Palmital, no Vila Isabel

Busca ativa: mais de 200 alunos 
retomam os estudos em Teresópolis

Graças ao trabalho do 
programa Busca Ativa Esco-
lar, coordenado pela Secreta-
ria Municipal de Educação, 
em parceria com o Conselho 
Tutelar,  217 alunos retorna-
ram aos bancos das escolas 
da Rede Municipal de En-
sino de Teresópolis nos pri-
meiros meses de 2025. Além 
disso, 36 crianças foram 
matriculadas nos abrigos e 
CRIAAD (Centro de Re-
cursos Integrado de Atendi-
mento ao Adolescente). 

O Busca Ativa Escola 
acontece em parceria com o 
Unicef (Fundo das Nações 
Unidas para a Infância), que 
visa identificar e acompanhar 
crianças e adolescentes que es-
tão fora da escola ou em risco 
de evasão e desenvolver polí-
ticas públicas que contribuam 

para a garantia dos direitos de 
meninas e meninos.

“O nosso principal obje-
tivo é colocar as crianças na 
escola, para que elas tenham 
um caminho na vida, porque 
educação é essencial na vida de 
toda criança. A gente faz esse 
trabalho de monitoramento, 
matrícula e acompanhamento 
do aluno que não estava estu-
dando, por diversos motivos. 
Buscamos ajudar a resolver as 
questões envolvidas nessa in-
frequência para que ele retorne 
ao convívio escolar.  É muito 
gratificante quando vemos que 
a criança voltou a frequentar a 
unidade escolar, fazendo ami-
gos e aprendendo, no ambien-
te de onde nunca deveria ter se 
afastado!”, explicou a coorde-
nadora do programa em Tere-
sópolis, Carla Ribeiro.

Busca Ativa nas Escolas

No CENSF (Centro Edu-
cacional Nossa Senhora de Fáti-
ma), em Araras, a equipe diretiva 
e Carla Ribeiro, do Busca Ativa, 
promoveram uma reunião, nes-
ta terça-feira (3/06), com pais e 
responsáveis pelos alunos infre-
quentes. “Nós percebemos que o 
número de alunos em infrequen-
te cresceu muito nesse primeiro 
trimestre. Primeiramente, nós 
tivemos um encontro com as fa-
mílias, e numa ação mais contun-
dente, nos unimos com a Secreta-
ria de Educação e também com o 
Conselho Tutelar, para ser cum-
prida, de fato, a frequência dos 
alunos, garantindo esse direito 
das crianças. É fundamental que 
a família também entenda sua 
responsabilidade. Lugar de crian-
ça é na escola!”, ressaltou a dire-
tora da unidade, Rafaela Martins.

Atendimentos

Os atendimentos presen-
ciais acontecem no Setor 
de Busca Ativa Escolar, na 
sede da SME (Rua Carme-
la Dutra, 475 – Agriões),  
2ª, 3ª, 5ª e 6ª, das 8h às 
12h. Também é realizado 
atendimento nas escolas, 
conforme agendamento, e 
através do WhatsApp (21) 
98029-4452. Para realizar 
a matrícula ou rematrícula 
da criança ou adolescente é 
necessário enviar fotos dos 
seguintes documentos: car-
teira de identidade e CPF do 
responsável; certidão de nas-
cimento, identidade e CPF 
da criança; comprovante de 
residência; declaração de es-
colaridade ou histórico da 
última unidade de ensino 
onde o aluno estudou.

Nova Friburgo vai receber 
obra-piloto de contenção
Projeto faz parte de políticas de prevenção de desastres socioambientais 

Por Leandra Lima 

 
O município de Nova Fri-

burgo vai receber a obra-piloto 
da “Barreira SABO”, um pro-
jeto nacional com tecnologia 
japonesa que visa conter desli-
zamentos de terra e outros efei-
tos estruturais causados por 
eventos climáticos extremos. 
A técnica utiliza estrutura me-
tálica tubular de grande porte 
para impedir o extravasamen-
to dos materiais carregados. 
Conforme cita o Ministério 
das Cidades (MCID), órgão 
responsável pela articulação, 
a obra será executada com re-
cursos do Orçamento Geral 
da União, que destinará para 
Friburgo cerca de R$ 20,13 
milhões pelo Novo PAC. 

A proposta, considerada 
uma ferramenta de enfrenta-
mento de desastres, atua na 
avaliação do movimento de 
massas, com foco na ocorrên-
cia de fluxo de detritos, que 
têm maior poder de destruição 
que um deslizamento comum. 
De acordo com o ministério, a 
instalação das barreiras permi-
te a contenção do fluxo desses 
objetos e a redução da área 
de alastramento do desastre.  
A Barreira SABO é fruto de 
uma cooperação técnica entre 
o Brasil e o Japão, tem o apoio 
da Agência de Cooperação In-
ternacional do Japão ( JICA) e 
teve o projeto firmado com o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro homologado pela Se-
cretaria Nacional de Periferias.  

A escolha do município 
se deu em razão da catástrofe 

socioambiental, que atingiu a 
Região Serrana em janeiro de 
2011. O acontecimento ficou 
conhecido como “maior de-
sastre natural do Brasil” dei-
xando cerca de 900 mortos, só 
em Nova Friburgo foram re-
portadas 400 mortes.  Diante 
da magnitude, os estudos para 
instalação da técnica na locali-
dade tiveram início em 2013, 
por meio do Projeto de Fortale-
cimento da Estratégia Nacional 
de Gestão Integrada de Riscos 
em Desastres Naturais (Gides). 

Áreas de risco

Frente às obras, consideran-
do a funcionalidade do projeto 
“SABO”, a Prefeitura de Nova 
Friburgo informou que após 
análise técnica envolvendo o 
município, estado, técnicos e 
especialistas do Ministério do 
Desenvolvimento Regional e 
do Japão, a primeira região a 
receber as obras será a Avenida 
Antônio Mário de Azevedo, 
nº 715, em Duas Pedras, que 
reúne todas as características 
necessárias para a implantação 

de ferramentas de retenção dos 
detritos. O Executivo destacou 
ainda, que a escolha tem como 
principal objetivo reduzir ris-
cos ao Hospital São Lucas e aos 
imóveis no entorno. 

Em relação ao início das 
intervenções, o município res-
saltou que não há previsão. 
Indagando que mesmo com a 
autorização da União, ainda 
será necessária a realização de 
licitação pelo Governo do Es-
tado para organizar os trâmites 
posteriores aos serviços.

Uanderson Fernandes /Sehis

Nova Friburgo foi uma das cidades mais afetadas pela catástrofe

A Prefeitura de Três Rios, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Administração e Recur-
sos Humanos, empossou, nesta 
segunda-feira (2), 24 candidatos 
aprovados no concurso público 
realizado em 2024. De acordo 
com a Prefeitura, a cerimônia 
representa mais um passo no 
fortalecimento da estrutura ad-
ministrativa do município.

Entre os empossados estão 
um psicólogo, um orientador 
pedagógico, um oficial adminis-
trativo, um cozinheiro, um mo-
nitor de educação infantil, sete 
professores e doze guardas mu-
nicipais. Com esta nova posse, o 
número total de servidores con-
vocados já chega a 361 – quase o 

dobro das 190 vagas inicialmen-
te previstas no edital.

O prefeito Joacir Barbaglio 
– o Joa – celebrou mais esse 
avanço. “Estamos honrando 
nosso compromisso com a va-
lorização do serviço público. 
A chegada de novos profissio-
nais, especialmente nas áreas da 
educação e segurança, é funda-
mental para garantir um aten-
dimento cada vez mais eficiente 
e humano à nossa população”, 
destacou o prefeito.

O secretário municipal de 
Administração e Recursos Hu-
manos, Roberto Pitzer, também 
reforçou que novas convocações 
continuarão ocorrendo conforme 
a necessidade da gestão.

Três rios empossa mais de 20 novos 
servidores aprovados em concurso

Ascom/PMTR

Já são 361 convocados, superando as 190 vagas 
previstas inicialmente pelo edital

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Iniciativa de Ministério leva 
30 cursos gratuitos para VR
Projeto Qualifica Impacto Comunidades está com inscrições abertas

Por Redação

Em uma iniciativa do Mi-
nistério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) em parce-
ria coma  Softex  Instituto En-
saio Rua, a pasta traz para Volta 
Redonda 30 opções de cursos 
100% gratuitos do projeto 
Qualifica Impacto Comunida-
des. As inscrições para o pro-
cesso seletivo já estão abertas e 
disponíveis pelo link forms.gle/
ydw7VcE3rLzXuKFw8. 

Para se inscrever, é necessário 
documentos como CPF, RG e 
outros dados do aluno e do res-
ponsável, caso o inscrito seja me-
nor de idade.

O projeto, que foi criado com 
emendas do deputado federal 
Lindbergh Farias, é voltado es-
pecialmente para moradores da 
cidade. Cada curso vai disponibi-
lizar cerca de 20 vagas totais para 
formação das turmas.

Entre os cursos, há opções 
para aprender a utilizar as redes 
sociais pra fazer negócios, em-
preender, estudar e até cuidar 
da saúde. Outra opção desta-
cada, é também um curso para 
idosos aprenderem a utilizar ce-
lulares e dominar as ferramen-
tas do equipamento já que hoje, 
há possibilidade de utilizar os 
aparelhos para pagamentos de 
contas, transferências, visuali-
zação de documentos e outras 
atividades.

Vale ressaltar que o preen-
chimento das informações não 
garante a vaga de forma auto-
mática, mas assegura prioridade 
na lista de seleção, conforme a 
ordem de envio das inscrições. 
Ainda há possibilidade dos cur-
sos listados não serem ofertados 

ou sofrer alterações em seus no-
mes e, caso isso ocorra, basta en-
trar em contato para informar e 
alinhar essas mudanças com os 
alunos já pré-inscritos.

As demais informações e dú-
vidas sobre os cursos, podem ser 
tiradas por meio do WhatsApp 
(24)3071-2906, e-mail qualifi-
caimpactocomunidade@gmail.
com ou presencialmente, na uni-
dade do projeto, que fica na Rua 
Edson Passos, nº 60, nas salas 
206 e 207 no 2º andar, no bairro 
Aterrado.

Confira os cursos
nInteligência Artificial na Práti-
ca - Segunda-feira, de 08h às 10h
nFotografia, Vídeo e Canva para 
Redes Sociais - Segunda-feira de 
10h às 12h
nMarketing Digital e Social Me-
dia - Segunda-feira de 14h às 16h
nMarketing Digital e Social Me-
dia - Segunda-feira de 16h às 18h
nMicrosoft Excel para iniciantes 

- Terça-feira de 08h às 10h
nPower BI: Como impactar no 
Mercado de Trabalho - Terça-fei-
ra de 10h às 12h
nMundo Digital e Vida Online - 
Terça-feira de 14h às 16h
nAutoCad para iniciantes ‘Do 
Zero ao Projeto’ - Terça-feira de 
16h às 18h
nProfissional do Futuro: Como Se 
Destacar e Conquistar um Empre-
go - Quarta-feira de 08h às 10h
nProfissional do Futuro: 
Como Se Destacar e Conquis-
tar um Emprego - Quarta-feira 
de 10h às 12h
nAntirracismo na Era Digital - 
Quarta-feira de 14h às 16h
nAntirracismo na Era Digital - 
Quarta-feira de 16h às 18h
nConecte-se! Curso de Inclusão 
Digital para Idosos - Quinta-fei-
ra de 08h às 10h
nPrimeira Empresa: Como 
empreender e tirar o seu Negó-
cio do Papel - Quinta-feira de 
10h às 12h

nPrimeira Empresa: Como 
empreender e tirar o seu Negó-
cio do Papel - Quinta-feira de 
14h às 16h
nEstrategista Digital: O Pri-
meiro Passo para Você Viver 
da Internet - Quinta-feira de 
16h às 18h
nAutoCad para iniciantes ‘Do 
Zero ao Projeto’ - Sexta-feira de 
08h às 10h
nMini Curso: Cidadania e Di-
reitos Digitais, Acesso a Serviços 
Públicos Online - Sexta-feira de 
10h às 12h
nVida Digital Descomplicada: 
Domine as Ferramentas - Sexta-
-feira de 14h às 16h
nEconomia 4.0: O Futuro 
dos Negócios - Sexta-feira de 
16h às 18h
nGestão Financeira para Negó-
cios - Sábado de 08h às 10h
nMini Curso: Do Oi a Ven-
da: Atendimento Estratégico 
com Whatsapp - Sábado de 
10h às 12h

Divulgação

Os cursos possuem vagas limitadas. Serão cerca de 20 alunos para cada formação

Belezas de angra em feira do estado
A Fundação de Turismo 

de Angra dos Reis (TurisAn-
gra) estará presente na 4ª 
edição da Expo Rio Turismo, 
maior evento do segmento 
no estado, que começa nes-
ta quinta-feira (5) e vai até 
domingo (8), no Lagoon, 
espaço situado no bairro da 
Lagoa, na capital fluminense. 
A feira reunirá os 92 municí-
pios do Rio de Janeiro, divi-
didos em 12 regiões turísti-
cas. Angra dos Reis fará parte 
do estande da Costa Verde, 

ao lado de Paraty, Mangarati-
ba e Itaguaí.

Realizada pela Secretaria de 
Estado de Turismo (Setur-RJ) 
e a Companhia Estadual de Tu-
rismo do Rio de Janeiro (Turis-
Rio), com apoio da Fecomércio 
RJ, a feira deste ano apresenta 
um formato inédito que inte-
gra ações dos setores público e 
privado, ampliando a oferta tu-
rística fluminense.

Foco no turismo
O evento, além de divulgar 

os atrativos turístico das cida-
des, também será uma ótima 
ocasião para quem deseja fechar 
negócios ligados ao ramo turís-
tico. Vai ser uma boa oportuni-
dade também de apreciar a gas-
tronomia e conhecer um pouco 
mais da cultura dos municípios 
do estado. Angra dos Reis, por 
exemplo, vai levar o Chorinho 
Caiçara, diretamente da Praça 
Zumbi dos Palmares, para uma 
apresentação na feira.

- Participar da Expo Rio é 
uma grande oportunidade para 

Angra dos Reis mostrar ao esta-
do e ao país todo o potencial do 
nosso destino, nossas belezas 
naturais e nossa rica cultura. 
Vamos aproveitar também para 
fortalecer parcerias, atrair in-
vestimentos e colocar Angra no 
centro do turismo fluminense 
– afirmou o presidente da Tu-
risAngra, João Willy.

A entrada na Expo Rio é gra-
tuita e a programação completa 
das mesas de discussões e sho-
ws pode ser encontrada no site 
www.exporioturismo.com.br . 

CSN celebra dia Mundial do Meio 
ambiente com ações educativas

Em comemoração ao Dia 
Mundial do Meio Ambien-
te, celebrado em 5 de junho, 
a CSN, por meio do PEA 
(Programa de Educação Am-
biental), preparou uma ex-
tensa programação com foco 
na conscientização ambiental 
de estudantes da rede pública 
de ensino e de seus colabo-
radores. As ações acontecem 
entre os dias 5 e 18 de junho 
e incluem atividades intera-
tivas, visitas guiadas, plantio 
de mudas e gincanas.

Para os colaboradores da 
Usina Presidente Vargas, se-
rão promovidas dinâmicas 
com jogos interativos sobre 
gestão de resíduos, nos dias 
5 e 6 de junho, das 11h às 
14h, em frente aos restauran-
tes da Zona Leste e do Pátio 
da Som. A ação contará com 
uma roleta de perguntas so-
bre práticas sustentáveis, dis-
tribuição de brindes, sorteios 
e apresentação do Progra-
ma de Educação Ambiental 
(PEA) da CSN.

Programação 
para alunos

A programação também con-
templa diversas atividades volta-
das à comunidade, com foco em 
alunos do Ensino Fundamental. 
Nesta quinta-feira (05), alunos 
da Escola Municipal de Volta 
Redonda Marizinha Félix farão 
o plantio simbólico de 40 mudas, 
em celebração aos 40 anos da uni-

dade de conservação ambiental.
Já entre os dias 09 e 10, estu-

dantes da Escola Municipal de 
Volta Redonda Mato Grosso do 
Sul conhecerão o funcionamento 
da coleta seletiva e boas práticas 
de reciclagem em visita à Coope-
rativa VR Green.

Para animar o clima, aconte-
cerá uma gincana ambiental no 
Colégio Municipal de Volta Re-

donda José Botelho Athayde  no 
dia 11 de junho, com uma com-
petição envolvendo sustentabili-
dade, com premiação e implan-
tação de coleta seletiva na escola.

 Outra ação, é a palestra e visita 
técnica no Dr Catador, no dia 13, 
para alunos do oitavo ano da Escola 
Municipal Wandir de Carvalho de 
Volta Redonda. O objetivo é co-
nhecer o processo de compostagem 
utilizado para tratar resíduos orgâ-
nicos da Usina Presidente Vargas.

Os alunos da Escola Muni-
cipal Nilton Penna Botelho de 
Volta Redonda e da Escola Muni-
cipal Maria do Carmo Fadul Fer-
reira de Pinheiral ao Projeto Solo 
Novo, em Pinheiral, também vão 
realizar atividades apresentam ini-
ciativas de recuperação ambiental 
em áreas degradadas por extração 
de areia, com plantio simbólico 
entre os dias 12 e 17 de junho.

E, para fechar a programação, 
acontecerá uma visita ao Entrepos-
to de Reciclagem da CSN, no dia 
18. Estudantes conhecerão o siste-
ma de triagem e reaproveitamento 
de resíduos sólidos da empresa.

Divulgação/CSN

Estudantes visitaram em áreas de preservação e reciclagem
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Tande Vieira faz propostas 
durante audiência da ANTT

Vereador Haroldo Filho 
assume secretaria em Valença

Jocimar de Valença assume

Prefeito destaca nomeação

Flir 2025 inicia hoje

Obra de viaduto

O prefeito de Resende, 
Tande Vieira, participou 
nesta terça-feira (04) da 
audiência pública promo-

vida pela Agência Nacio-

nal de Transportes Terres-

tres (ANTT), que discutiu 
atualizações no contrato 
com a concessionária 
CCR RioSP, responsável 
pela administração da Via 
Dutra. Durante a reunião, 
Tande aproveitou para 

apresentar pedidos que 
visam melhorar signifi-

cativamente a mobilida-

de urbana do município 
pelos próximos 20 anos. 
Entre as demandas, está 
a construção da quinta 
ponte de acesso à cidade 
que, para viabilizar o pro-

jeto, foi solicitada à ANTT 
a criação de um novo via-

duto ou túnel de acesso, 
na altura do km 314.

O vereador Haroldo Filho 

é o novo secretário de 
Desenvolvimento Econô-

mico, Indústria, Comér-
cio e Serviço de Valença. 
O anúncio foi feito pelo 
prefeito Saulo Corrêa, na 
manhã desta quarta-feira 
(4), em um encontro com 
o novo chefe da pasta na 
sede do governo munici-

pal. “Quero retribuir essa 
confiança atuando no 
governo municipal, traba-

lhando diretamente para 
a criação de mais vagas 
de empregos, mecanis-

mos de apoio ao empre-

endedor e ações de valo-

rização do nosso turismo, 
cultura e agronegócio”, 
afirmou Haroldo.

Eleito para seu primeiro 
mandato, o agora ex-vere-

ador, se licenciou do car-
go na Câmara Municipal 
após aprovar mais de 25 
projetos de leis e apresen-

tar cerca de 60 indicações 
legislativas no período de 

quatro meses. Com a ca-

deira do PL livre na Câma-

ra Municipal, Jocimar de 
Valença assume como ve-

reador suplente. Ele obte-

ve 539 votos nas eleições 
e sua posse acontece hoje 
(05), às 18h.

O prefeito Saulo Corrêa 
destacou a expectativa do 
governo com a nomeação 
do novo secretário. “Va-

mos contar com a experti-
se do Haroldo para render 
muitos frutos para nossa 
cidade, desenvolvendo 

o potencial que Valença 
possui para atrair novas 
empresas. Mais empresas 
na cidade e o aquecimen-

to do comércio local sig-

nifica aumento de renda 
para a população”, enfati-
zou o prefeito.

Aliás, entre os dias 05 e 
08 de junho, a prefeitura 
de Resende participa da 
11ª edição da Feira do Li-
vro de Resende (Flir), que 
será realizada no Parque 
de Exposições. A propos-

ta é proporcionar uma 
experiência completa aos 
visitantes da feira, unin-

do atividades educativas, 

culturais e ações de pro-

moção à saúde. No local, 
o público poderá parti-
cipar de atividades com 
jogos educativos, além 
de experimentar experi-
ências com tablets, no-

tebooks e kits Lego com 
peças grandes e outras 
atividades de saúde e 
programação cultural.

Outro pedido importan-

te feito pelo prefeito foi a 
antecipação da obra do 
viaduto do Acesso Oeste, 
previsto para o km 317 da 
rodovia. A proposta é en-

curtar os prazos de execu-

ção para que a população 
possa usufruir dos bene-

fícios da nova estrutura o 
quanto antes. “Estamos 

em diálogo constante 
com o Governo do Estado, 
com a ANTT e com o Mi-
nistério dos Transportes 
para tirar esses projetos 
do papel. São obras estru-

turantes que vão preparar 
Resende para o futuro, 
com mais mobilidade, 
segurança e desenvolvi-
mento”, destacou.

Divulgação/PMR

Divulgação

Prefeito de Resende falou sobre duas demandas

Pasta de Desenvolvimento Econômico tem novo nome

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



Quinta-feira, 5 de Junho de 2025 15Região do Vale

CORREIO VALE PARAÍBA

Volta Redonda abre inscrições 
para Festival de Dança

UniFOA oferece vacinação 
contra a gripe influenza

Reformas no Hospital São João Batista

Prazo das obras

Importância do projeto

Processo de inscrição

A Secretaria Municipal de 

Esporte e Lazer de Volta 

Redonda abriu inscrições 

para a 34ª edição do Fes-

tival de Dança, que acon-

tecerá nos dias 11, 12 e 13 

de julho. Podem se ins-

crever grupos de escolas 

públicas e privadas, pro-

jetos sociais, programas 

da Smel, além de clubes 

e academias de Volta Re-

donda e região. As inscri-

ções ficam abertas até o 
dia 18 de junho e devem 

ser realizadas pelo e-mail 

festivaldedanca2025@

gmail.com ou diretamen-

te na sede da Smel, loca-

lizada na Rua Carlos Mar-

ques, nº 141, Voldac. Para 

formalizar a inscrição, os 

interessados devem pre-

encher e assinar a ficha 
que está disponível na bio 

do Instagram da Smel.

O curso de Enfermagem 

do Centro Universitário 

de Volta Redonda (Uni-

FOA) está realizando a 

aplicação da vacina con-

tra a influenza (gripe) 
para alunos e colaborado-

res da instituição. A ação 

acontece no campus Ole-

zio Galotti, localizado no 

bairro Três Poços, ao lado 

da biblioteca da universi-

dade. As aplicações serão 

feitas nas seguintes da-

tas e horários: às manhãs, 

tardes e noites nesta 

quinta-feira e na próxima 

segunda e terça, dias 5, 9 

e 10;  somente à noite, na 

sexta-feira, dia 6; e pela 

manhã e tarde, no sába-

do, dia 7.

O Hospital São João Ba-

tista (HSJB), em Volta Re-

donda, segue recebendo 

melhorias em todos os 

setores. Além da amplia-

ção da unidade, da aqui-

sição de equipamentos 

e de melhorias gerais na 

estrutura, o hospital está 

com as obras de cons-

trução de seu novo labo-

ratório em andamento, 

localizado em um anexo 

no segundo andar, com 

área total de 290 metros 

quadrados.

A previsão é que as obras se-

jam concluídas em dezem-

bro. A nova área contará 

com recepção/administra-

ção, depósito temporário de 

resíduos, depósito de ma-

terial de limpeza, depósito, 

sala de preparo de reagen-

tes, utilidades, microbiolo-

gia, gasometria, urianálise, 

parasitologia, hematologia, 

imunologia, bioquímica, 

quarto para o plantonista, 

banheiro e copa.

A secretária de Esporte 

e Lazer, Rose Vilela, des-

tacou a importância do 

evento. “O Festival de Dan-

ça já se consolidou como 

um dos principais eventos 

culturais de Volta Redon-

da, e estamos muito felizes 

por chegar à 34ª edição. A 

dança, além de ser uma 

importante forma de ex-

pressão artística, também 

é uma ferramenta pode-

rosa de inclusão social e 

bem-estar. Este evento 

não só celebra o talento e 

a diversidade dos partici-

pantes, mas também ofe-

rece à população um es-

paço de lazer, integração 

e cultura, aproximando as 

pessoas através da arte.”

A ficha preenchida deve 
ser entregue na Smel du-

rante o horário comercial 

(de segunda a sexta-feira, 

das 8h às 12h e das 14h às 

18h). No dia 11, se apresen-

tarão grupos de escolas 

públicas e projetos sociais 

nas categorias infantil, ju-

venil e adulto. No dia 12 será 

a vez de escolas privadas, 

clubes e academias nas 

categorias juvenil e adulto. 

O evento será encerrado 

no dia 13 com apresenta-

ções de escolas privadas, 

clubes e academias na ca-

tegoria infantil. Para mais 

informações, os interessa-

dos podem acompanhar 

as atualizações no Insta-

gram da Smel.

Divulgação

Divulgação

Evento será realizado entre os dias 11 e 13 de julho

Ação acontece no campus Olezio Galotti, em Três Poços

UniFOA recebe festival 
‘Cinema em Movimento’
Iniciativa exibe curtas com temas de cunho social e promove debates

O Centro Universitário de 
Volta Redonda (UniFOA) abri-
ga, desde o mês de maio, a expe-
riência cinematográfica do Cine-
ma em Movimento – Circuito 
Universitário, iniciativa do Ins-
tituto Cultura em Movimento 
(ICEM), com apoio do Ministé-
rio da Cultura e recursos prove-
nientes de emenda parlamentar 
da deputada Benedita da Silva. 
O projeto tem como essência 
provocar reflexão sobre questões 
sociais e históricas urgentes, com 
foco nos Direitos Humanos. 

Além de ser uma mostra de 
filmes, o Cinema em Movimen-
to propõe o diálogo em ambien-
tes acadêmicos a partir de obras 
audiovisuais que abordam temas 
estruturantes da realidade brasilei-
ra. Em Volta Redonda, as sessões 
gratuitas foram realizadas nos dias 
27 e 29 de maio, no Centro His-
tórico Cultural Dauro Aragão. 

Impacto social 
A seleção de curtas e médias-

-metragens abordou diferentes 
dimensões dos Direitos Huma-
nos. “Carne”, de Kamila Kater, 
utiliza animação para dar voz a 
cinco mulheres que narram suas 
vivências com o corpo feminino. 
O documentário “Castanhal”, 
de Marques Casara e Rodrigo 
Simões Chagas, mergulha na ro-
tina de trabalhadores extrativis-

tas do sul da Amazônia. Encer-
rando a programação, “Quem 
cuida de quem cuida?”, dirigido 
por Marcia Paraiso, apresenta os 
desafios vividos por mães de pes-
soas com deficiência. 

As sessões foram seguidas 
por rodas de conversa com pro-
fissionais de áreas relacionadas 
aos temas abordados nas obras. 
Uma das mediadoras foi a psicó-
loga e professora do UniFOA, 
Soraya Ferreira. “Foi uma ex-
periência muito rica. (O curta 
‘Carne’) impacta não só pela 
temática, mas também pela esté-
tica. As vozes femininas aliadas 
à linguagem da animação pro-
vocam sensações intensas. A dis-
cussão sobre o corpo, a violência 
e o lugar da mulher na sociedade 
é urgente – e foi marcante ver 
o envolvimento dos alunos, in-
clusive dos homens. Esse debate 
precisa ser coletivo”, refletiu.

Representatividade 
acadêmica

Responsável por trazer o pro-
jeto ao UniFOA, a estudante do 
7º período do curso de Jornalis-
mo, Beatriz Ferreira Mendonça, 
foi uma das selecionadas para in-
tegrar o Circuito Universitário, 
escolhida entre mais de 80 candi-
datos da região Sul Fluminense. 
Ela participou de uma capaci-
tação no Rio de Janeiro, na qual 

se aprofundou nos filmes, nas 
metodologias e nas estratégias de 
mediação de debates. 

- Sempre gostei de audiovi-
sual, mas nunca tinha tido a chan-
ce de atuar nessa área. Quando 
vi a oportunidade, me inscrevi e, 
em duas semanas, fui contratada. 
Participar desse projeto tem sido 
transformador, porque une meu 
amor pelo cinema com causas 
sociais que realmente importam - 
contou Beatriz.

A coordenadora do curso, 
Angelica Arieira, destacou o en-
volvimento da aluna e o papel da 
instituição na ampliação dos es-
paços de formação crítica. “Esse 
projeto nos surpreendeu positi-
vamente. Ver a Beatriz escolhida 
entre tantos candidatos é motivo 
de orgulho. O projeto articula 
formação acadêmica com temas 
estruturantes da nossa socieda-
de, como acessibilidade, políticas 
públicas e cidadania”, afirmou.

Angelica também ressaltou 
o apoio institucional da Reitoria 
e da pró-reitoria de extensão do 
Centro Universitário, que viabili-
zou o espaço e incentivou a parti-
cipação da comunidade.

- Estamos conseguindo am-
pliar o alcance das sessões, inclusi-
ve com a presença de instituições 
como a Apadefi (Associação de 
Pais e Amigos dos Deficientes 
Físicos de Volta Redonda). São 

ações que estreitam os laços entre 
universidade e sociedade e enri-
quecem a vivência dos nossos es-
tudantes - concluiu.

O Circuito Universitário é 
apenas uma das cinco vertentes 
do Cinema em Movimento. O 
projeto também inclui o Circui-
to Praça (exibições ao ar livre), o 
Circuito Escola (voltado ao pú-
blico infantojuvenil), oficinas de 
produção audiovisual para estu-
dantes do ensino médio e encon-
tros formativos para professores, 
que aprendem a incorporar o ci-
nema como recurso pedagógico.

Próximas sessões
As exibições do Cinema em 

Movimento seguem na institui-
ção nos dias 7, 11, 23, 24, 25, 
26 e 27 de junho. As sessões se-
rão abertas a estudantes, docen-
tes e ao público externo. Novas 
sessões ainda serão anunciadas 
pelo perfil oficial do UniFOA 
no Instagram (@unifoa). Ao 
fim de cada exibição, os debates 
são mediados por professores e 
convidados, com o objetivo de 
incentivar o pensamento críti-
co e o engajamento social atra-
vés do cinema. 

Além de Volta Redonda, o 
circuito está sendo realizado nas 
cidades do Rio de Janeiro, Nite-
rói, Campos dos Goytacazes e 
Rio das Ostras.

Divulgação - UniFOA

Primeiro curta exibido pela mostra foi ‘Carne’, de Kamila Kater

O programa Passaporte 
Cultural proporcionou aos 
idosos do grupo de convivên-
cia de Barra do Piraí uma visita 
ao Forte de Copacabana, na 
cidade do Rio de Janeiro na 
última semana. A ação aconte-
ceu por meio de uma parceria 
entre a Secretaria Estadual de 
Cultura e Economia Criativa e 
a Secretaria Municipal de As-
sistência Social.

O Passaporte Cultural é 
uma iniciativa do Governo 
do Estado, da qual Barra do 
Piraí é uma das cidades con-
templadas, que busca pro-
mover a inclusão cultural, 
ampliando o acesso da popu-
lação de baixa renda e de gru-
pos de convivência às mani-
festações artísticas. O passeio 
ao Forte de Copacabana uniu 
história, paisagem e cultura 
de forma única. 

A secretária municipal 
de Assistência Social, Maria 
Tinoco, destacou que “o pro-
grama reforça o compromisso 
da prefeitura e do governo do 
estado em promover qualidade 
de vida e integração social por 
meio de experiências cultu-
rais”, afirmou. 

Outro destino
Anteriormente, o programa 

já havia levado idosos dos gru-
pos de convivência de Barra do 
Piraí ao carnaval de Rio Preto, 
em Minas Gerais, e ao Teatro 
Riachuelo, também no Rio de 
Janeiro. Além disso, há duas 
semanas, a ação proporcionou 
um passeio ao estádio do Mara-
canã para as crianças atendidas 
pelo Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) do 
bairro Areal.

Marina disse que a ideia é 
expandir cada vez mais a atua-
ção do Passaporte Cultural, vis-
to que “a resposta que estamos 
recebendo da população é mui-
to positiva”.

- Nossa ideia é que o progra-
ma abrace cada vez mais parti-
cipantes de várias localidades 
do município. A resposta que 
estamos recebendo da popula-
ção é muito positiva. Todas as 
viagens são cheias de sorrisos e 
animação - disse a secretária.

Inscrição
Os moradores que desejam 

participar dos grupos de con-
vivência do município e ser 
contemplado pelo Passaporte 
Cultural, devem se dirigir a 
Secretaria Municipal de Assis-
tência Social para dar início ao 
processo. 

O endereço da sede da pasta 
é: Rua Paulo de Frontin, 164 - 
Centro. O atendimento acon-
tece de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

Passaporte Cultural leva idosos de Barra 
do Piraí para visitar Forte de Copacabana

Divulgação/PMBP

Passeio 
promoveu 
experiências 
culturais 
para idosos

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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ExpoRio Turismo mostra 
força do setor nos 
territórios fl uminenses
Evento acontece no espaço Lagoon, no Rio, e terá atrações culturais, 
experiências imersivas e os principais destinos das 12 regiões do estado 

A ExpoRio Turis-
mo 2025, maior 
evento do setor 
no estado, que 
chega à quarta 

edição consolidando-se como 
vitrine da diversidade e das ex-
periências que o turismo fl umi-
nense tem a oferecer. Promo-
vida pelo Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Tu-
rismo (Setur-RJ) e da TurisRio, 
a feira, que conta com parceria 
institucional da Fecomércio RJ 
e apoio do Sesc RJ e Senac RJ, 
começa nesta quinta-feira (5), 
no Complexo Lagoon, na Zona 
Sul do Rio, com entrada gratui-
ta, mediante inscrição, e vai até 
domingo (8).

Durante os quatro dias, o 
público poderá conhecer os 
atrativos das 12 regiões turís-
ticas do estado, com experiên-
cias que envolvem negócios, 
gastronomia, cultura, artesa-
nato, painéis temáticos e sho-
ws com grandes nomes da mú-
sica brasileira.

“O Rio de Janeiro não é só 
a Cidade Maravilhosa. É um 
estado inteiro repleto de rique-
zas naturais, culturais e histó-
ricas que encantam o mundo. 
Temos serras, praias, vales, gas-
tronomia diversifi cada, festas 
populares e muito mais. Nossa 
missão é mostrar que cada can-
to do nosso território tem algo 
único a oferecer. Promover 
este potencial é valorizar nos-
so povo, gerar oportunidades 
e fortalecer a economia fl umi-
nense”, destacou o governador 
Cláudio Castro.

Turismo como vetor 

de desenvolvimento

A ExpoRio Turismo reforça 
a estratégia do Governo do Es-
tado de ampliar a oferta turísti-
ca e integrar ações entre os seto-

Governo do RIo

Evento terá ainda gastronomia, cultura, artesanato e painéis temáticos 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

res público e privado. Ao longo 
da programação, o evento des-
taca experiências que valorizam 
o que há de melhor no Rio de 
Janeiro, tanto na capital quanto 
no interior.

“A ExpoRio Turismo é uma 

vitrine do que o nosso estado 
tem de melhor: diversidade, cul-
tura, natureza, paisagens únicas 
e um povo acolhedor. Esta quar-
ta edição reforça o nosso com-
promisso com a interiorização 
do turismo, a geração de opor-

tunidades e o fortalecimento da 
economia em todas as regiões. 
É um evento pensado para 
aproximar o público do setor e 
mostrar que o Rio de Janeiro é 
muito mais do que sol e mar. É 
um estado inteiro pronto para 

encantar, receber bem e se de-
senvolver com o turismo como 
motor de desenvolvimento”, 
afi rmou o secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca.

Programação diversifi cada e 
para toda a família

A ExpoRio Turismo 
2025 contará com uma pro-
gramação ampla e intera-
tiva, pensada para todas as 
idades. Entre os destaques 
estão áreas instagramáveis, 
apresentações culturais com 
artistas da capital e do inte-
rior, espaço gastronômico e 
painéis temáticos sobre tu-
rismo, empreendedorismo e 
negócios. Quem for ao even-
to também poderá vivenciar 
experiências como escolinha 
de remo, stand up paddle, 
canoa havaiana, pedalinho e 
até uma simulação de voo de 
asa-delta. Para as crianças, 
um dinossauro gigante direto 
da Terra dos Dinos promete 
surpreender e divertir.

Ao fi m do dia, um show 
para animar a noite dos pre-
sentes. Na quinta (5), � iago 
Martins. Na sexta (6), Sérgio 
Loroza. No sábado (7), Toni 
Garrido. E no domingo (8), 
Diogo Nogueira. 

A ExpoRio Turismo fun-
cionará quinta e sexta-feira 
das 14h às 0h (meia-noite). 
No sábado, das 10h às 0h 
(meia-noite). E no domingo, 
das 10h às 22h. 


